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KORANUSANTARA – Koali-
si Indonesia Maju (KIM) sudah 
mendapat pengganti PKB. Ada-
lah Partai Demokrat, anggota 
baru yang memastikan merapat 
sekaligus mendukung Prabowo 
Subianto sebagai bakal capres. 

Dukungan itu disampaikan 
langsung Ketua Majelis Tinggi 
Partai Demokrat Susilo Bam-
bang Yudhoyono (SBY) dan 
Ketua Umum Demokrat Agus 
Harimurti Yudhoyono (AHY) saat 
datang ke rumah Prabowo di 
Hambalang, Bogor, Minggu, 17 
September 2023. 

Turun dari mobil, SBY langsung 
disambut Prabowo yang men-
genakan baju berwarna biru. 
Hadir pula para ketua umum 
partai politik anggota KIM, yaitu 
Ketua Umum PAN Zulkifli Hasan, 
Ketua Umum Partai Golkar Air-
langga Hartarto, dan Ketua 
Umum Partai Gelora Anis Matta.

Tak ketinggalan para pengurus 
DPP dari partai koalisi. Seperti Sek-
jen Partai Gerindra Ahmad Muzani, 
Ketua Harian Partai Gerindra Sufmi 
Dasco Ahmad, Wakil Ketua Umum 
PAN Viva Yoga Mauladi, Wakil Ketua 
Umum Partai Gelora Fahri Hamzah, 
dan pengurus lainnya.

Viva Yoga mengatakan, dalam 
pertemuan itu, Partai Demokrat 
secara resmi menyampaikan 
dukunganya kepada Prabowo 
Subianto sebagai capres. “Per-
temuan ini digelar untuk mener-
ima dukungan resmi dari Partai 
Demokrat,” terang Viva di Ham-
balang.

Menurutnya, suasana kebati-
nan dalam pertemuan itu sangat 
baik. Perjumpaan para tokoh poli-
tik tersebut penuh dengan sua-
san kekeluargaan. Semuanya ber-
langsung dengan rukun dan guyub.

Viva menyatakan, alasan Partai 
Demokrat mendukung Prabowo 
sebagai capres adalah karena 
merasa nyaman. SBY dan Prabowo 
juga merupakan sama-sama 
alumni akademi militer Lembah 
Tidar, Magelang, Jawa Tengah.

Selain itu, Partai Demokrat 
juga bersama-sama dengan 
Partai Gerindra mendukung 
Prabowo sebagai capres pada 
Pilpres 2019. “Itulah yang menja-
di alasan Partai Demokrat men-
dukung Pak Prabowo,” paparnya. 
Dalam kesempatan itu, kata Viva, 
SBY juga menyatakan akan turun 
langsung untuk memenangkan 
Prabowo sebagai presiden. “Pak 

SBY akan turun gunung mem-
perjuangkan Pak Prabowo se-
bagai capres 2024,” tegasnya.

Dengan dukungan Partai 
Demokrat, Viva yakin KIM akan bisa 
memenangkan kontestasi politik 
lima tahunan itu. Sebab, setiap 
partai anggota KIM mempunyai 
konstituen yang bisa digerakkan 
untuk memenangkan Prabowo 
sebagai presiden.  Menurutnya, 
semua partai koalisi akan berger-
ak dan bekerja keras mengger-
akkan para kader untuk me-
menangkan Prabowo. Dengan 
cara itu, dia yakin Prabowo akan 
menjadi pemenang pilpres. “Koali-
si ini akan berpotensi memenang-
kan Pilpres 2024,” katanya. 
Terkait nama cawapres, Viva men-
gatakan, dalam pertemuan itu 
belum diputuskan nama pen-
damping Prabowo. Menurutn-
ya, nama cawapres akan dibahas 
dalam pertemuan selanjutnya. 
Nama cawapres akan diputus-
kan bersama para ketua umum.  
Begitu juga tim pemenangan, 
lanjut Viva, akan dibahas dalam 
pertemuan berikutnya. Dia belum 
bisa menyampaikan siapa yang 
akan menjadi ketua dan anggota 
tim pemenangan Prabowo. (*)

DEMOKRAT MERAPAT, DUKUNG 
PRABOWO KARENA NYAMAN

Partai 
Demokrat 
memastikan 
bergabung 
dengan Koal-
isi Indonesia 
Maju.
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GANJAR PRANOWO HADIRI FORUM ALUMNI 
PERGURUAN TINGGI SE-INDONESIA

KORANUSANTARA– Pendaft-
aran pasangan capres-cawapres 
ke KPU tinggal hitungan hari. 
Rencana awal, pendaftaran dim-
ulai pada 19 Oktober. Namun, 
ada opsi dimajukan menjadi 10 
Oktober. Artinya, kurang dari se-
bulan. Pergerakan parpol sema-
kin dinamis. Demikian juga akti-
vitas para bacapres.

Ganjar Pranowo, misalnya. 
Minggu, 17 September 2023, ba-
capares PDIP itu menghadiri 
acara Forum Alumni Perguruan 
Tinggi (PT) se-Indonesia di ge-
dung Djakarta Theater. Dalam 
kegiatan bertema Indonesia 
Emas itu, Ganjar juga menyoroti 
sejumlah masalah yang masih 
dihadapi bangsa ini. Mulai pendi-
dikan, ketahanan pangan, hing-
ga kasus rusuh Rempang.

Soal kesejahteraan, Ganjar 
menyebut masih banyak yang ga-
jinya kecil. ’’Dari sepuluh lulusan ter-
baik perguruan tinggi, jika ditanya, 
adakah di antara mereka yang mau 

jadi guru atau dosen? Saya kira ha-
nya sedikit sekali,’’ ujar mantan gu-
bernur Jawa Tengah itu. 

Alasannya, tentu soal peng-
hasilan. Menurut Ganjar, alumni 
terbaik itu lebih memilih bekerja 
di instansi atau perusahaan ber-
gengsi daripada menjadi guru 
atau dosen lantaran mendapat 
gaji lebih tinggi. ’’Bagaimana 
bisa kita membawa Indonesia 
menjadi negara maju jika guru 
sebagai orang yang sangat ber-
pengaruh tidak kita perhatikan 
kesejahteraannya,’’ jelasnya.

Dengan bonus demografi su-
dah di depan mata, lanjut Ganjar, 
investasi di bidang pendidikan 
mesti lebih besar. Pendidikan 
yang bagus bukan hanya infra-
strukturnya, melainkan juga gu-
runya. ’’Agar kualitas guru ba-
gus, kesejahteraan mereka harus 
diperhatikan. Ini juga bagian dari 
cara kita menghormati guru dan 
menjadikan profesi ini sangat 
bergengsi,’’ katanya.

Dalam kesempatan tersebut, 
Ganjar juga menyoroti persoa-
lan korupsi. Dia menegaskan, 
pemberantasan korupsi mesti 
terus menjadi prioritas. Tanpa 
pemberantasan korupsi, man-
tan anggota DPR RI itu meyakini 
mimpi Indonesia menjadi nega-
ra maju tak akan pernah terwu-
jud. Semua hal harus diperbaiki. 
’’Mulai pendidikan, pencegahan, 
sampai penindakan,’’ bebernya.

Konflik aparat dengan war-
ga di Pulau Rempang juga 
mendapat atensi dari Ganjar. Dia 
mengusulkan, penyelesaian ma-
salah itu mesti mengedepank-
an dialog dan mendengarkan 
masyarakat. Pemerintah harus 
segera memanggil beberapa ak-
tor yang terlibat dalam konflik 
itu untuk duduk bersama. Per-
soalan yang terjadi harus terang 
benderang dan terbuka. Tidak 
boleh ada yang ditutup-tutupi. 
’’Pemerintah harus segera turun 
tangan,’’ tegasnya.(*) 



KORANUSANTARA – Untuk kali per-
tama, pasangan Anies Baswedan-Mu-
haimin Iskandar melakukan kegiatan 
bersama usai mendapat dukungan dari 
PKS. Keduanya menghadiri kegiatan 
peresmian Posko Milenial dan Senam 
Sehat di Cibinong, Bogor. 

Anies mengatakan, peresmian pos-
ko milenial tersebut diharapkan dapat 
semakin merangsang anak muda un-
tuk ikut terlibat dalam melambungkan 
asesmen. Posko itu menjadi tempat ber-
diskusi dan bersosialisasi. ”Karena pil-

pres adalah pada intinya, tentang masa 
depan, dan itu adalah tantangan anak 
muda,” papar mantan menteri pendi-
dikan tersebut. 

Sekjen DPP PKS Aboe Bakar Al-Hab-
syi menyatakan, Bogor menunjukkan 
gambaran gairah untuk kemenangan 
pasangan Amin. Bahkan, dia meyakini 
Bogor menjadi pembuka kemenangan 
Amin di Jawa Barat. ”Saya rasa bertolak 
pertama dari Jawa Barat ini, wabil khu-
sus Bogor, kita tancapkan bendera ke-
menangan,” ungkapnya. (*)
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DARI BOGOR UNTUK KEMENANGAN AMIN

Anies Baswedan dan Muhaimin Iskandar meresmikan Posko Milenial di Bogor, 
Jawa Barat. 



5SENIN
18 SEP 2023SELEBRITI

SUGA BTS MULAI 
WAMIL PEKAN INI
KORANUSANTARA– Suga BTS meny-

usul kedua rekannya, Jin dan J-Hope, 
menjalankan wajib militer (wamil). 
Minggu, 17 September 2023, BIGHIT 
MUSIC mengonfirmasi, pemilik nama 
lengkap Min Yoon-gi itu bakal mulai 
wamil pada 22 September. Dalam per-
nyataan resmi, agensi menyatakan ti-
dak akan menyiapkan acara resmi un-
tuk melepas artisnya tersebut.

”Kami memohon para fans tidak 
mengunjungi Suga di tempat tugasn-
ya selama masa wamil. Tolong berikan 
dukungan dan kata semangat yang 
hangat dari dalam hati kalian saja,” tu-
tur BIGHIT MUSIC.

Sebelum memulai wamil, Suga 
menuntaskan rangkaian tur konser 
untuk promosi album solonya, D-DAY, 
bulan lalu. Pada 4–6 Agustus, dia me-
langsungkan penutup tur, D-DAY THE 
FINAL, di KSPO Dome, Seoul. Jimin, 
RM, dan Jungkook hadir bergantian se-
bagai tamu spesial di konser tersebut. 
Sementara itu, Jin dan J-Hope yang 
tengah wamil datang sebagai penon-
ton pada hari penutup.

Selain tur promo, Suga baru saja 
merilis film dokumenter SUGA: Road 
to D-DAY di Disney+ pada April lalu. Da-
lam wawancara untuk promosi proyek 
tersebut, dia mengakui masih mera-
sa kebingungan dan sering terjebak 
pikiran negatif. Dia pun merasakan ke-
takutan ketika memasuki usia dewasa. 
”Aku berumur 30 tahun. Hal-hal yang 
bisa kau lakukan di usia itu, apakah ma-
sih banyak?” tanyanya. (*)
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SERANGAN BUSUR PANAH 
DI MAKASSAR, POLISI BEKUK PELAKU
MAKASSAR, KORAN SULSEL 

- Tim Jatanras Satuan Reskrim 
Polrestabes Makassar berha-
sil menangkap salah seorang 
pelaku utama kejahatan ber-
inisial NA yang membusur 
(melepaskan anak panah) ke-
pada korban berinisial DR dan 
MN hingga mengalami luka 
serius di tubuhnya.

“Korban pertama terkena di 
bagian pipi, dan korban kedua 
terkena di bagian dada. Mer-
eka sempat menjalani per-
awatan, dan Alhamdulillah, 
sekarang mereka telah pulih 
setelah menjalani operasi, dan 
anak panah yang menancap 
di tubuh mereka berhasil dile-
paskan,” beber Kapolrestabes 
Makassar, Kombes Pol Mokha-
mad Ngajib, saat merilis kasus 
ini di Makassar, Minggu (17/9).

Ngajib menjelaskan bahwa 
penangkapan pelaku utama 
NA dilakukan di Jalan Veteran 
Selatan Lorong 3, Kecamatan 
Mamajang. 

Pelaku ini melakukan aksin-
ya dengan membusur warga 
pada Jumat (15/9) dini hari di 

Jalan Bontobila, Kelurahan 
Batua, Kecamatan Manggala, 
Kota Makassar.

“Dari pengakuan pelaku, 
dia yang melepaskan anak 
panah dan mengenai kor-
ban. Nama kelompok pelaku 
adalah Lorhub, sementara 
korban berasal dari kelom-
pok Rumkos. Kami akan terus 
mengembangkan apakah ini 
terkait dengan geng motor 
yang melakukan kejahatan,” 
ungkapnya.

Pelaku yang berhasil ditang-
kap ini sempat viral di media 
sosial, sedangkan lima rekannya 
masih dalam pengejaran dan 
telah dimasukkan dalam status 
daftar pencarian orang (DPO). 

Pelaku NA terpaksa ditembak 
di kakinya oleh petugas karena 
melawan saat penangkapan.

Kapolrestabes menjelas-
kan bahwa dugaan saat ini 
adalah motif balas dendam, 
karena seorang teman pelaku 
sebelumnya pernah dipukuli 
oleh korban. Oleh karena itu, 
pelaku bersama lima rekan-
nya mendatangi korban den-

gan berboncengan motor 
berjumlah enam orang.

“Pada saat pelaku melaku-
kan pembusuran, dia berbon-
cengan dengan tiga orang 
lainnya, dan kami telah meny-
ita sepeda motor yang digu-
nakan. Kami juga menyita 
sebanyak 12 anak panah dan 
satu ketapel sebagai barang 
bukti,” papar Kapolrestabes.

Selain itu, selama peng-
geledahan terhadap pelaku 
NA, ditemukan narkotika jenis 
sabu di saku celananya. Polisi 
sedang melakukan pengem-
bangan terkait penemuan 
narkoba ini.

Kapolrestabes menegaskan 
bahwa tidak ada tempat bagi 
geng motor di Kota Makassar 
yang dapat melakukan tindak 
kejahatan, dan jika ada indi-
kasi keterlibatan geng motor, 
maka akan diterapkan tinda-
kan tegas sesuai dengan atur-
an yang berlaku.

Terkait perbuatan pelaku, ia 
akan dijerat dengan pasal 170 
KUHP tentang penganiayaan 
secara bersamaan-sama. (KS)

Kapolrestabes 
Makassar Kombes 
Pol Mokhamad 
Ngajib (tengah) 
didampingi jaja-
rannya saat mer-
ilis kasus tindak 
pidana kejahatan 
di Mapolrestabes 
Makassar, Sulawesi 
Selatan, Minggu 
(17/9/2023).
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MAKASSAR, KORAN SULSEL - Partai Ke-
bangkitan Bangsa (PKB) Provinsi Sulawesi 
Selatan (Sulsel) telah mempersiapkan kad-
er-kadernya untuk menjadi tim pemenan-
gan Bakal Calon Presiden dan Wakil Pres-
iden Anies Rasyid Baswedan-Muhaimin 
Iskandar (Amin) pada Pemilihan Presiden 
(Pilpres) 2024. 

“Sudah dipersiapkan, Insya Allah, Selasa 
(19/9), kita putuskan kegiatan-kegiatan pe-
menangan, baik untuk Pilpres dan Pileg,” 
kata Ketua Lembaga Pemenangan Pemi-
lu (LPP) DPW PKB Sulsel, Syamsu Rizal. 

Dalam upaya mendukung kemenan-
gan pasangan Amin di Pilpres, PKB memi-
liki dua lembaga kemenangan internal, 
yaitu LPP dan Lembaga Saksi dan Peng-
galangan (LSP). 

Ketua PMI Makassar, Syamsu Rizal, men-
gungkapkan bahwa kedua lembaga terse-
but siap dimaksimalkan untuk meraih ke-
menangan baik di Pilpres maupun Pileg. 
Menurutnya, kemenangan di Pilpres akan 

beriringan dengan kemenangan di Pileg.
Ketua DPW PKB Sulsel, Azhar Arsyad, 

menjelaskan agenda pasangan Amin 
yang dimulai pada tanggal 23 September. 
Agenda ini mencakup kunjungan Ketum 
PKB Muhaimin Iskandar ke Makassar dan 
kunjungan Anies Rasyid Baswedan ke Su-
lawesi Tenggara sebelum bergabung den-
gan Cak Imin di Makassar. 

Acara puncaknya akan berlangsung 
pada tanggal 24 September 2023, dengan 
jalan gembira bersama masyarakat dan 
peresmian posko pemenangan Indonesia 
Timur.

Azhar optimis bahwa seluruh kader PKB 
akan solid dalam mendukung pasangan 
Amin di Sulawesi Selatan, yang memiliki 
jumlah Daftar Pemilih Tetap (DPT) seban-
yak 6.670.582 pada Pemilu 2024. Menurut-
nya, pasangan Amin sangat diterima 
di Sulsel, dan harapannya adalah dapat 
membawa perubahan positif bagi repub-
lik ini. (KS)

Ketua DPW PKB Sulsel Syamsu Rizal (kiri), Ketua DPW PKB Sulsel, Azhar Arsyad (tiga kiri) bersama 
pengurus intinya disela rapat konsolidasi pemenangan Pasangan Anies-Muhaimin (Amin) untuk Pil-
pres 2024 di Makassar, Sulsel, Minggu (17/9)

PKB SULSEL: PASANGAN AMIN FIGUR YANG DITERIMA MASYARAKAT 
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JAKARTA, KORAN SULSEL - 
Pengurus Besar Nahdlatul Ula-
ma (PBNU) telah menyampaikan 
pandangan dan sikapnya terkait 
persoalan Rempang-Galang. 

Dalam pernyataannya yang 
disampaikan pada Jumat (15/9), 
PBNU mengutamakan pendeka-
tan partisipatif, keadilan, dan 
musyawarah sebagai landasan 
utama dalam menghadapi mas-
alah tersebut.

PBNU menekankan komit-
mennya untuk menjaga ke-
hidupan bersama dalam ber-
masyarakat, berbangsa, dan 
bernegara dengan seksama. Mer-
eka juga mengedepankan itikad 
baik, objektivitas, dan nilai-nilai 
keutamaan dalam menentukan 
pandangan, posisi, sikap, dan 
peran mereka. Selain itu, PBNU 
selalu mendorong semua pihak 
untuk mengutamakan musy-
awarah dalam mencari solusi 
bagi persoalan hidup bersama.

Dalam pandangannya, PBNU 
menyoroti persoalan Rem-
pang-Galang sebagai masalah 
yang berkaitan dengan peman-
faatan lahan untuk proyek pem-
bangunan. Mereka menyatakan 
bahwa masalah semacam ini 

terus berulang karena kebijakan 
yang kurang partisipatoris dan 
komunikasi yang kurang baik. 
Oleh karena itu, PBNU meminta 
pemerintah untuk menghindari 
pendekatan yang koersif dan leb-
ih mendukung musyawarah.

“Masalah Rempang-Galang 
merupakan masalah yang terkait 
dengan pemanfaatan lahan untuk 
proyek pembangunan. Persoalan 
semacam ini terus berulang akibat 
kebijakan yang tidak partisipatoris, 
yang tidak melibatkan para pe-
mangku kepentingan dalam pros-
es perencanaan kebijakan hingga 
pelaksanaannya. Hal ini kemudian 
diperparah oleh pola-pola komuni-
kasi yang kurang baik. PBNU me-
minta dengan sungguh-sungguh 
kepada Pemerintah agar meng-
utamakan musyawarah (syura’) 
dan menghindarkan pendekatan 
koersif,” ujar Ketua Umum PBNU 
KH Yahya Cholil Staquf.

Pandangan PBNU juga 
mencermati pengambilalihan 
tanah oleh pemerintah. PBNU 
merujuk pada hasil pembahasan 
Komisi Bahtsul Masail Ad-Dini-
yah Al-Waqi’iyah pada Muktam-
ar Ke-34 Nahdlatul Ulama, yang 
menyatakan bahwa pengambi-

lalihan tanah rakyat oleh pemer-
intah adalah haram, kecuali jika 
dilakukan sesuai dengan keten-
tuan hukum dan peraturan pe-
rundang-undangan, dengan tu-
juan menciptakan kemakmuran 
rakyat dan keadilan bagi pemilik 
dan pengelola lahan.

PBNU mendorong pemer-
intah untuk memperbaiki pola 
komunikasi dan segera mencari 
solusi penyelesaian persoalan 
ini, dengan memastikan hak-hak 
kelompok yang lemah dipenuhi, 
serta menghindari perampasan 
hak dan kerusakan lingkungan. 
Mereka juga mengimbau pemer-
intah untuk menjelaskan kepada 
masyarakat tentang pentingn-
ya proyek strategis nasional dan 
dampaknya bagi masyarakat.

Pada akhir pernyataannya, 
PBNU menyatakan komitmen-
nya untuk selalu mendampingi 
rakyat dalam perjuangan mere-
ka untuk mendapatkan keadilan 
sesuai dengan hukum dan kon-
stitusi. Mereka juga mengimbau 
masyarakat Rempang-Galang 
untuk tetap tenang, memper-
banyak zikir, dan menjaga sikap 
positif terhadap pemerintah dan 
aparat keamanan. (Rls/KS)

PENANGANAN PERSOALAN REMPANG-GALANG,  
PBNU TEKANKAN PENDEKATAN MUSYAWARAH 



5SENIN
18  SEP 2023

MAKASSAR, KORAN SUL-
SEL - Ikatan Istri Pimpinan (IIP) 
BUMN Koordinasi Wilayah D, 
melalui Persatuan Istri Karyawan 
Karyawati (PIKK) PLN UID Sulsel-
rabar, terus berkomitmen dalam 
pencegahan stunting di Makas-
sar, Sulawesi Selatan. 

General Manager PLN UID 
Sulselrabar, Moch Andy Adcham-
inoerdin, menekankan penting-
nya kolaborasi dan gotong roy-
ong dalam menangani masalah 
stunting.

“PLN, sebagai bagian dari 
BUMN, siap untuk berkontribusi 
dalam mendukung penurunan 
angka stunting di Indonesia,” tu-
turnya. 

Hal ini sejalan dengan tujuan 
perusahaan yang berfokus pada 
Sustainable Development Goals 
(SDGs) atau Tujuan Pembangu-
nan Berkelanjutan. 

Tindakan nyata IIP BUMN Kor-
wil D, seperti penyaluran paket 
bantuan cegah stunting, adalah 

wujud nyata dari peran BUMN 
dalam mewujudkan tujuan terse-
but.

Bantuan ini telah memberi-
kan manfaat yang nyata, seperti 
yang disampaikan oleh Maryan-
ti, seorang penerima manfaat. 
Dikatakannya bantuan ini san-
gat penting bagi perkembangan 
tumbuh kembang anaknya yang 
tercermin dari peningkatan berat 
badan anaknya setelah meneri-
ma bantuan.

Kepala Puskesmas Sudiang Bir-
ingkanaya, Makassar, dr. Anwar 
Rauf, memberikan apresiasi terh-
adap keberlanjutan program ce-
gah stunting yang diberikan oleh 
IIP BUMN Korwil D. “Saya harap 
program ini dapat berlanjut dan 
memberikan dampak positif yang 
lebih besar dalam membantu 
anak-anak stunting agar lebih se-
hat di Indonesia,” tuturnya.

Sementara Ketua PIKK PLN 
UID Sulselrabar, Rosmadewi, juga 
mengapresiasi upaya pence-

gahan stunting yang dilakukan 
oleh pihak puskesmas hingga 
penerima manfaat. “Saya harap 
perkembangan gizi dan tumbuh 
kembang anak-anak akan terus 
meningkat,” tuturnya.

Selain itu, IIP BUMN Korwil 
D juga menyerahkan bantuan 
tahap kedua sebanyak 30 pa-
ket cegah stunting kepada ibu 
hamil dan menyusui di Kabupat-
en Mamuju, Sulawesi Barat. Ka-
bupaten Mamuju dipilih karena 
memiliki tingkat stunting tert-
inggi kedua di Indonesia dengan 
capaian sebesar 33,8 persen.

Totalnya, 60 paket bantuan 
pencegahan stunting akan diber-
ikan kepada anak-anak yang 
mengalami stunting di Makassar, 
Sulawesi Selatan, dan 75 bantuan 
akan diberikan kepada ibu hamil 
di Mamuju, Sulawesi Barat. Pem-
berian bantuan ini akan dilaku-
kan dalam tiga tahap, dimulai 
dari bulan Agustus hingga Okto-
ber 2023. (KS)

Penyaluran Program cegah stunting Tahap II oleh Ketua Persatuan Istri Karyawan Karyawati (PIKK) PLN UID 
Sulselrabar, Rosmadewi untuk anak-anak stunting di Makassar, Sulawesi Selatan.

PLN UID SULSELRABAR KOMITMEN DUKUNG PENURUNAN 
ANGKA STUNTING, KEMBALI SALURKAN BANTUAN
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SINJAI, KORAN SULSEL - Komi-
si Penanggulangan AIDS Daerah 
(KPAD) Kabupaten Sinjai terus gen-
car dalam upaya penanggulangan 
HIV/AIDS dengan intensif sosialisasi 
di berbagai kecamatan. Salah satu 
kegiatan sosialisasi dilaksanakan di 
Aula Kantor Camat Sinjai Utara pada 
Jumat, (15/9)

Sosialisasi ini dibuka oleh Ketua 
KPAD Sinjai, Hj. A. Kartini Ottong, 
dan mendapatkan dukungan dari 
Camat Sinjai Utara, Agus Salam, ser-
ta Kepala Bidang Pencegahan dan 
Pengendalian Penyakit (P2P) Dinkes 
Sinjai, Akhirani.

Agus Salam, Camat Sinjai Utara, 
mengungkapkan apresiasi dan ter-
ima kasih kepada KPAD Sinjai atas 
inisiatif penting ini. Menurutnya, ke-
sadaran akan HIV/AIDS di kalangan 
ibu-ibu adalah langkah kunci dalam 
upaya mengatasi penyakit berbaha-
ya ini.

“Kami menghadirkan 7 segmen 
kelompok ibu-ibu, termasuk istri 
para nelayan, istri perantau, dan istri 
pengemudi, serta kelompok ibu ru-
mah tangga yang berisiko tertular 

HIV/AIDS,” jelasnya.
Sementara itu, Wakil Bupati Sin-

jai dan juga Ketua KPAD Sinjai, Hj. 
A. Kartini Ottong, mengungkapkan 
keprihatinannya terhadap tren pen-
ingkatan kasus HIV/AIDS di Kabupat-
en Sinjai. Data menunjukkan bahwa 
hingga Juni 2023, sudah ada 15 orang 
yang dinyatakan positif terinfeksi 
HIV/AIDS, dibandingkan dengan 48 
kasus pada tahun 2022.

Andi Kartini berharap bahwa pe-
serta sosialisasi, termasuk para 
perangkat desa, anggota PKK, dan 
pemangku kepentingan di Keca-
matan Sinjai Utara, akan menjadi 
agen perubahan dalam menyebar-
kan pemahaman tentang bahaya 
HIV/AIDS.

“Setelah mengikuti sosialisasi ini, 
kami berharap peserta dapat menja-
di mitra dalam menyampaikan infor-
masi ini kepada keluarga, tetangga, 
dan masyarakat di sekitar kita,” ka-
tanya.

Kegiatan ini dihadiri oleh para Lu-
rah dari berbagai wilayah di Keca-
matan Sinjai Utara, dengan dr. Hj. 
Indo Sakka sebagai narasumber. (KS)

KPAD SINJAI GENCAR SOSIALISASI 
KESADARAN BAHAYA HIV/AIDS

Wakil Bupati Sinjai/Ketua KPAD, Hj. A. Kartini Ottong pada acara sosialisasi HIV/
AID Tingkat Kecamatan di Aula Kantor Camat Sinjai Utara, Jumat (15/9)
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DUA ANAK DI MAKASSAR JADI KORBAN PENCABULAN SUPIR ANGKOT
MAKASSAR, KORAN SULSEL 

- Salah seorang supir angkot ber-
inisial SA (53) ditangkap aparat 
kepolisian setelah dilaporkan 
atas dugaan perbuatan pencab-
ulan kepada dua anak yang ma-
sih merupakan keponakannya di 
Makassar, Sulsel.

“Orang tua korban melapor 
kepada Polrestabes Makassar, 
lalu kami amankan pelaku di ru-
mahnya, di wilayah Bonto Duri. 
Selanjutnya, dilakukan pemerik-
saan,” ujar Kepala Satuan Reskrim 
Polrestabes Makassar, AKBP Rid-
wan JM Hutagaol saat merilis ka-
sus di Makassar, Minggu.

Ia mengatakan dari keteran-
gan pelaku, perbuatan bejat ke-
pada dua bocah perempuan itu 
dilakukan karena tidak diberikan 
perhatian oleh istrinya. Dua anak 
ini kemudian dijadikan pelam-
piasan, padahal kedua korban 
adalah keponakannya.

“Motifnya, karena dia kurang 
mendapatkan perhatian dari is-
tri, sehingga melampiaskan pada 
anak-anak, ada dua korbann-
ya. Sementara kami melakukan 
proses hukum di Mapolrestabes 

Makassar,” katanya.
Saat ditanyakan apakah ada 

iming-iming yang diberikan 
pelaku kepada korban, kata Rid-
wan, tidak ada. Hanya saja, dua 
anak ini sering bermain di rumah 
pelaku tersebut.

Ridwan menjelaskan bahwa 
modus pelaku dalam melan-
carkan aksinya adalah dengan 
mengajak dua anak itu bermain 
game, kemudian mulai mema-
sukkan jarinya ke arah kemaluan 
korban, dan praktik tersebut su-
dah dilakukannya sebanyak tiga 
kali.

Kasus tersebut terungkap 
setelah pihak keluarga korban 
melaporkan perbuatan tersang-
ka yang diduga mencabuli kedua 
anak tersebut, setelah korban 
mengaku kepada ibunya diper-
lakukan seperti itu.

“Orang tua bertanya kepa-
da anaknya, dari mana. Anak ini 
menjawab dengan polos, dari 
rumahnya om (SA). Saat ditanya 
lagi, ngapain di sana, dijawabnya 
dipegang-pegang (alat kelamin) 
oleh om,” tutur Ridwan.

Menurut dia, kejadian itu mer-

upakan pelecehan karena posisi 
korban menggunakan baju dan 
tangan ataupun jari pelaku tidak 
sampai langsung masuk ke da-
lam kemaluan anak korban.

“Pelaku sudah dilakukan pe-
meriksaan dan juga dua korban 
itu. Kami juga melakukan pe-
meriksaan psikologi dan pelaku 
diamankan di PPA Satreskrim 
dan telah ditetapkan tersangka,” 
ujarnya.

Menurut dia, pelaku SA dijerat 
pasal 82 Undang-Undang Nomor 
23 tahun 2002 tentang perlind-
ungan anak dengan ancaman 
hukuman 15 tahun penjara.

Sementara itu, pelaku SA ke-
pada wartawan mengatakan kh-
ilaf atas perbuatannya. Meskipun 
sudah menikah dan tinggal seru-
mah dengan istri, kata dia, tetapi 
sudah jarang dilayani kebutuhan 
seksualnya.

“Kalau saya meminta begitu 
(berhubungan) tidak dilayani. 
Waktu itu saya hanya menco-
ba-coba saja (mencolek bagian 
kemaluan anak) tidak masuk. Ti-
dak ada yang saya janjikan,” ucap 
SA. (KS)

Seorang supir 
angkot berinisial 
SA (dua kiri), ter-
sangka kasus du-
gaan pencabulan 
kepada dua anak 
di bawah umur, 
dikawal polisi 
saat dihadirkan 
dalam acara rilis 
kasus di Mapol-
restabes Makas-
sar, Sulawesi 
Selatan, Minggu 
(17/9/2023).
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TENGGARONG - Setelah dua pekan berjuang, 
Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) 
Kutai Kartanegara (Kukar) akhirnya berhasil me-
madamkan kebakaran hutan dan lahan (karhutla) 
di Desa Sabintulung, Kecamatan Muara Kaman. 
Bahkan saat ini, kebakaran telah memasuki tahap 
pendinginan.

Kabid Kedaruratan dan Logistik BPBD Kukar, 
Abdal, mengkonfirmasi bahwa tahap pendinginan 
ini dilakukan oleh PT Agrojaya Tirta Kencana (ATK) 
bersama dengan partisipasi masyarakat menggu-
nakan alat dan kendaraan perusahaan. Informasi 
terbaru menunjukkan bahwa lahan gambut yang 
terbakar, yang sebelumnya dikelola oleh PT ATK, 
telah berhasil dikendalikan.

Lokasi kebakaran hutan dan lahan (karhutla) di Desa Sabintulung. (BPBD Kukar)

Karhutla di Desa 
Sabintulung 

Akhirnya Padam
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Abdal menjelaskan, “Upaya pendin-
ginan yang dilakukan oleh pihak 
perusahaan dan masyarakat telah 
berhasil mengatasi kebakaran dan 
mencegahnya kembali terjadi.”

Menurut data sementara, luas 
lahan gambut yang terbakar men-
capai sekitar 90 hektare (ha). Data 
ini diperoleh dari regu pertama dan 
regu kedua yang terlibat dalam upa-
ya pemadaman sejak awal kejadian. 
Setiap regu terdiri dari 7-10 personel 
BPBD Kukar, yang dibantu oleh tim 
Manggala Agni, Masyarakat Peduli 

(MPA), dan perusahaan sekitar.
Namun, Abdal menyatakan bah-

wa data akhir tentang luas lahan 
yang terbakar akan ditentukan oleh 
PT ATK selaku pengelola lahan. Hal 
ini akan menghindari kesalahan per-
hitungan yang mungkin terjadi. Ab-
dal berharap bahwa hujan yang telah 
turun dalam beberapa waktu terakhir 
akan terus berlanjut. Dengan demiki-
an, risiko kebakaran lahan gambut 
dapat diminimalkan.

Setelah menangani karhutla di 
Desa Sabintulung, BPBD Kukar saat 

ini sedang mempersiapkan perso-
nel dan peralatan untuk penanganan 
karhutla di Kecamatan Muara Kaman 
dan Samboja. Setiap piket akan ter-
diri dari 8 orang yang bergantian 
selama 12 jam.

“Bagi personel yang tidak sedang 
dalam piket, mereka diminta untuk 
siaga dan siap memberikan bantuan 
jika diperlukan untuk mengatasi keja-
dian darurat,” tambah Abdal.

Penulis: Muhammad Rafi’i
Editor: Agus Susanto
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TANJUNG SELOR - Gubernur 
Kaltara, Drs. H. Zainal A. Paliwang, 
S.H., M.Hum, dengan spontan men-
gunjungi satu persatu rumah warga 
di area permukiman Tanjung Rumbia, 
Kelurahan Tanjung Selor Hulu. Selain 
menyapa langsung, juga mendengar-
kan keluhan warga setempat.

Kunjungan dadakan ke rumah-ru-
mah warga ini menunjukkan komit-
men Gubernur untuk memahami 
masalah yang dihadapi oleh mas-
yarakat.

Nampak Gubernur mulai menden-
garkan cerita, aspirasi, dan keluhan 
yang diungkapkan oleh warga, sam-
bil memberikan mereka kesempa-
tan untuk berbicara secara terbuka 
tentang masalah yang mereka alami 
sehari-hari.

Gubernur Kaltara, Zainal Paliwang, 
dengan penuh perhatian mencatat 
setiap keluhan dan berjanji untuk 
berusaha maksimal dalam menyele-
saikan masalah tersebut.

Salah satu keinginan warga adalah 
memiliki sistem siring yang dapat 
mengurangi risiko banjir dan mening-
katkan sistem drainase di daerah ini.

Gubernur segera akan mengirim-
kan tim ahli untuk melakukan pen-
injauan dan kajian lebih lanjut ter-
hadap lokasi yang diusulkan untuk 
pembangunan siring. Langkah ini 
diambil untuk memastikan bahwa 
pembangunan ini akan memberikan 
manfaat maksimal bagi masyarakat 
setempat sambil meminimalkan 
dampak negatif.

“Saya hadir di sini untuk men-
dengar dan bekerja sama dengan 
warga Tanjung Rumbia, saya ingin 
mendengarkan langsung tantangan 
yang warga hadapi. Tentunya, kita 
akan bekerja keras untuk mening-
katkan kondisi hidup masyarakat 
dan memastikan bahwa kebutuhan 
masyarakat diutamakan dalam pem-
bangunan sesuai dengan Visi Misi 
Kaltara yang Berubah, Maju, dan 

sejahtera,” ucap Gubernur Kaltara, 
Zainal Paliwang.

Kunjungan pribadi ke rumah-rumah 
warga ini mencerminkan pendekat-
an yang inklusif dan dekat dengan 
rakyat yang diambil oleh Gubernur 
Zainal Palliwang dalam menjalankan 
tugasnya. Ini adalah langkah positif 
dalam memastikan bahwa kebija-
kan pemerintah akan mencerminkan 
kepentingan dan kebutuhan mas-
yarakat di seluruh Kaltara.

Selain itu, Gubernur juga member-
ikan arahan penting terkait kelestar-
ian ekosistem sungai Selor. Beliau 
menegaskan bahwa menjaga keber-
lanjutan ekosistem sungai merupa-
kan tanggung jawab bersama.

Gubernur Zainal dengan tegas 
menyatakan bahwa tindakan meru-
sak ekosistem sungai, seperti pen-
angkapan ikan dengan racun atau 
cara yang merusak lingkungan, tidak 
akan ditoleransi. (dkisp)

Kunjungan Spontan Gubernur ke Tanjung Rumbia
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BONTANG – Wakil Wali Kota Bon-
tang, Najirah membuka kegiatan 
Orientasi Studi Mahasiswa Baru 
(OSMB) Universitas Terbuka (UT) 
pada Sabtu (16/9/2023) bertempat 
di Auditorium Tiga Dimensi. Orientasi 
ini diikuti sebanyak 392 mahasiswa 
baru UT tahun 2023.

Najirah mengatakan kegiatan ori-
entasi studi merupakan kegiatan 
yang diberikan kepada mahasiswa 
baru yang mengikuti studi di UT.  Ia 
mengatakan OSMB ini merupakan 
langkah awal dan penting dalam per-
jalanan pendidikan mahasiswa. 

“Kegiatan ini merupakan rang-
kaian kegiatan dalam penyambu-
tan mahasiswa baru dengan tujuan 
memberikan pengetahuan dasar 
untuk mencapai prestasi dan tujuan 
mahasiswa,” kata Najirah, Sabtu 
(16/9/2023).

Selain itu, orientasi ini juga untuk 
memberikan pengenalan kepada ma-
hasiswa baru mengenai pola penga-
jaran baru yang dilakukan mahasiswa 
baru. “Model pendidikan dan pengaja-
ran yang baru dari model pembelaja-
ran sebelumnya,” ungkap Najirah.

Selanjutnya, Najirah mengatakan 

penerimaan mahasiswa baru mer-
upakan awal dalam menempuh pen-
didikan dan momen yang memben-
tuk ilmu pengetahuan, pemahaman 
dan pengembangan diri. Ia menam-
bahkan bahwa ilmu sangat penting 
bagi mahasiswa baru.

“Selamat datang kepada maha-
siswa baru yang telah masuk dalam 
kelompok belajar Bontang. Ini mer-
upakan langkah awal dalam mengha-
dapi tantangan,” terang Najirah. (adv)

Pewarta: Yahya Yabo
Editor: Nicha Ratnasari

YAHYA YABO/MEDIA KALTIM

Wakil Wali Kota Bontang saat memasangkan almamater UT. 

Wawali Bontang Buka OSMB UT, Kenalkan 
Pengetahuan Dasar kepada Mahasiswa Baru
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BONTANG - Dalam waktu dekat, 
trotoar jalan masuk pemukiman Bon-
tang Kuala akan segera diperbaiki. 
Hal itu diungkapkan Wakil Ketua 
DPRD Kota Bontang, Junaidi beber-
apa waktu lalu.

“Dari hasil rapat bersama pemerin-
tah, InsyaAllah pemerintah akan per-
baiki trotoar yang rusak di akhir tahun 
2023 ini. Hal itu supaya bisa untuk 
akses masyarakat ketika akan keluar 
masuk Bontang Kuala saat banjir rob 
melanda,” kata politisi muda PKB itu.

Dikatakannya, dirinya telah men-
gusulkan Detail Engineering Design 

(DED) atau Rancang Bangun Rinci 
terkait penanganan banjir rob. Na-
mun ditolak oleh Balai Pelaksanaan 
Jalan Nasional (BPJN).

Tidak patah semangat, pihaknya 
terus mencari jalan agar usulan itu 
dapat terealisasi. Pihaknya akan 
kembali menghadap langsung ke 
BPJN untuk mendalami apa alasan 
DED yang diusulkan ditolak. Sebab 
DED itu merupakan langkah awal 
untuk mengatasi banjir rob di Bon-
tang Kuala.

“Teknisnya masih dipikirkan pe-
merintah, tapi pemerintah sudah 

komitmen trotoar tersebut akan 
diperbaiki di anggaran perubahan 
tahun 2023,” ujarnya.

Selain trotoar dan banjir rob, infra-
struktur anjungan wisata Bontang 
Kuala juga menjadi salah satu fokus-
nya. Tahun depan, anjungan akan 
diperbaiki.

“Tahun depan itu infrastruktur 
yang ada di anjungan akan diperbai-
ki. Saat rapat kemarin pemerintah 
mengatakan, sudah menganggarkan 
8 miliar untuk perbaikan anjungan di 
tahun 2024,” pungkasnya. (al/adv)

ISTIMEWA

Trotoar Bontang Kuala bakal diperbaiki sebagai solusi atasi banjir rob.

Trotoar Bontang Kuala Bakal Segera Diperbaiki 
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BONTANG – Usulan terkait pe-
mindahan Kantor Kelurahan Berbas 
Pantai ke lantai 2 pujasera mendapat 
dukungan Anggota Komisi III DPRD 
Bontang, Yasser Arafat. Menurutn-
ya, langkah itu dapat memanfaatkan 
fasilitas yang ada, serta tidak perlu 
lagi pengeluaran anggaran untuk 
sewa tempat. “Saya dukung usulan 
itu karena bisa menghemat angga-
ran. Anggaran untuk sewanya bisa di-
alihkan ke yang lain,” ujarnya Yasser.

Tambahan lagi dikatakannya, apa-

bila kelurahan berada di lantai 2 puja-
sera nantinya, maka para pedagang 
semakin meningkat kesadarannya 
dalam tata kelola jualan mereka, ke-
bersihan juga terjaga.

“Secara tidak langsung bisa bantu 
perekonomian masyarakat di sekitar 
pujasera. Fasilitas penunjang seperti 
air, toilet umum dan listrik juga diper-
hatikan,” ungkapnya.

Sementara itu, Lurah Berbas Pan-
tai Supriadi mengaku pihaknya akan 
meninjau ulang usulan tersebut. Na-

mun, kata dia pemindahan baru bisa 
dilakukan saat masa sewa berakhir, 
yakni di akhir tahun mendatang.

“Kantor saat ini waktu sewanya 
masih berjalan. Nanti kami usulkan 
setelah mendekati masa sewa bera-
khir,” ucapnya.

Diketahui, pembangunan kantor 
Kelurahan Berbas Pantai tahun ini 
mengalami penundaan, lantaran ber-
polemik dengan seorang warga yang  
menggugat ke Pengadilan Negeri 
(PN) Bontang. (al/adv)

ISTIMEWA

Anggota Komisi III DPRD Bontang, Yasser Arafat.

Relokasi Kantor Lurah Berbas Pantai ke Pujasera 
Dinilai Bisa Hemat Anggaran dan Sewa Tempat
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Peningkatan 
Infrastruktur : 
Rp 49 M untuk 
Jalan Trans 
Kahala-Tabang

TENGGARONG - Pemerintah Kabupat-
en Kutai Kartanegara (Pemkab Kukar) 
terus berkomitmen untuk meningkatkan 
infrastruktur interkoneksi antar wilayah 
pada tahun 2023. Fokus utama mer-
eka adalah memberikan peningkatan 
akses mobilitas kepada masyarakat, 
khususnya di daerah hulu. Salah satu 
upaya terbaru mereka adalah melalui 
pemugaran Jalan Trans Desa Kahala 
yang mengarah ke Kecamatan Tabang.

Jalan sepanjang 7,6 kilometer ini akan 
direhabilitasi dengan total anggaran men-
capai Rp 49 miliar, yang bersumber dari 
Anggaran Penerimaan dan Belanja Daerah 
(APBD) Kukar tahun 2023. Proyek ini akan 
dilaksanakan dalam dua tahap, dengan 
panjang 5,6 kilometer berada di ruas Desa 
Kahala, dengan nilai anggaran sebesar Rp 
32 miliar, serta 2 kilometer lainnya di ruas 
Desa Sebelimbingan senilai Rp 17 miliar.

Pemugaran ini merupakan kelanjutan 
dari perbaikan Jalan Poros Desa Kahala 
yang telah dilaksanakan pada tahun 2022, 
dengan anggaran sebesar Rp 35,3 miliar. 
Pada tahun sebelumnya, perbaikan terse-
but melibatkan pengaspalan sepanjang 6 
kilometer dengan nilai anggaran Rp 32,5 
miliar, dan sisanya sebesar Rp 2,3 miliar 
digunakan untuk penurapan sisi-sisi jalan-
nya sepanjang 200 meter.

“Proyek pemugaran ini dilaksanakan 
pada tahun ini dalam dua titik lokasi 
yang berbeda,” ungkap Kepala Bidang 
(Kabid) Bina Marga Dinas PU Kukar, 
Restu Irawan.
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Restu memastikan bahwa pemuga-
ran infrastruktur jalan akan terus ber-
lanjut di daerah hulu. Ia juga mengung-
kapkan bahwa peningkatan infrastruk-
tur jalan akan kembali dilaksanakan 
pada tahun-tahun berikutnya. Proyek 
berikutnya akan melibatkan pemuga-
ran Jalan Trans Kecamatan Kenohan 
menuju Kembang Janggut, dengan 
masih tersisa sekitar 8 kilometer jalan 
yang perlu diperbaiki dan diperlebar.

“Kita akan melaksanakan proyek 
pemugaran sepanjang 2 kilometer di 
ruas Desa Kahala dan 6 kilometer di 
ruas Desa Sebelimbingan (Kecamatan 
Kota Bangun) pada tahun depan,” tam-
bahnya. Peningkatan konektivitas an-
tar wilayah telah menjadi salah satu 
prioritas Pemkab Kukar dalam Ren-
cana Pembangunan Jangka Menen-
gah Daerah (RPJMD) Kukar 2021-2026.

Jalan trans yang menghubungkan 

tiga kecamatan, yaitu Kecamatan 
Kenohan-Kembang Janggut-Tabang, 
memiliki peran sentral sebagai jalur 
transportasi utama. Penting untuk di-
catat bahwa ruas jalan ini sering men-
galami kerusakan akibat banjir, sehing-
ga pemugaran infrastruktur jalan ini 
sangat diharapkan oleh masyarakat.

Penulis: Muhammad Rafi’i
Editor: Agus Susanto
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KESINAMBUNGAN komitmen da-
lam mendorong dekarbonisasi dan 
mencapai target Net Zero Emission, 
terus diperluas PT Pupuk Kaliman-
tan Timur (Pupuk Kaltim) melalui 
program Community Forest, dengan 
penanaman berbagai jenis pohon un-
tuk memberi manfaat di masa depan. 

Kali ini Pupuk Kaltim mengajak 
sekaligus melibatkan seluruh peru-
sahaan di Pupuk Indonesia Grup, 
untuk turut serta berpartisipasi 
melalui aksi nyata community forest 
sebagai bentuk komitmen bersama 
terhadap pelestarian lingkungan dan 
kawasan. 

Langkah ini pun ditandai penana-
man serentak berbagai bibit oleh 
ratusan karyawan Pupuk Kaltim, 
bersama perwakilan anak perusa-
haan Pupuk Indonesia Grup di hala-
man parkir GOR Pupuk Kaltim, pada 
rangkaian Pupuk Indonesia Quality 
Improvement Innovation Convention 
(PIQI), Senin (11/9/2023). 

Direktur Utama Pupuk Kaltim Budi 
Wahju Soesilo, mengungkapkan per-
luasan community forest merupa-
kan salah satu langkah aktif Pupuk 
Kaltim mendorong dekarbonisasi 
melalui komitmen penanaman berb-
agai jenis pohon, dengan target 10 
juta bibit di tahun 2030. Langkah 
ini sejalan dengan prinsip Environ-
ment, Social dan Governance (ESG) 
yang diusung Pupuk Kaltim dalam 
meningkatkan kinerja keberlanjutan. 

Persebaran penanaman bibit tidak 

hanya di lingkungan Pupuk Kaltim, 
tapi juga menyasar berbagai wilayah 
di Indonesia dengan partisipasi ak-
tif sejumlah pihak yang turut pedu-
li terhadap perbaikan lingkungan. 
Diantaranya kolaborasi bersama 
TNI, Pemerintah Daerah maupun or-
ganisasi lingkungan bersama mas-
yarakat yang berfokus di kawasan 
timur Indonesia. 

“Program ini tidak hanya menyasar 
perbaikan lingkungan tapi juga men-
dorong aspek pemberdayaan un-
tuk pemanfaatan lahan tidur, agar 
kedepan bibit yang ditanam turut 
memberi manfaat bagi masyarakat,” 
terang Soesilo. 

Dijelaskan Soesilo, community 
forest menjadi program tahap per-
tama dekarbonisasi yang difokuskan 
Pupuk Kaltim pada carbon offset, 
dengan target sebesar 600.000 ton 
CO2 eq per tahun. 

Sementara tahap kedua, Pupuk 
Kaltim akan memfokuskan realisa-
si pada low carbon sourcing dan 
carbon capture storage, sebagai 
kesinambungan langkah korporasi 
dalam menciptakan iklim usaha yang 
lebih hijau dan bebas emisi karbon.

Untuk itu, Pupuk Kaltim tidak han-
ya mendorong peran serta berbagai 
pihak di lingkup eksternal, tapi juga 
keaktifan karyawan bersama keluar-
ga besar perusahaan dengan turun 
langsung melakukan aksi pelestar-
ian lingkungan untuk penanaman 
hingga perawatan pertumbuhan 

berbagai jenis bibit.
Dimana dari 10 juta target pohon 

yang akan ditanam, 6 juta diantaran-
ya difokuskan kepada tanaman man-
grove untuk merehabilitasi kawasan 
pesisir, serta 4 juta lainnya pena-
naman berbagai jenis bibit pohon 
hingga buah-buahan. 

“Community forest bagian dari 
komitmen Pupuk Kaltim dalam men-
dukung program pemerintah untuk 
menjaga keberlanjutan lingkungan 
melalui pendekatan integratif, seka-
ligus upaya menekan emisi Gas Ru-
mah Kaca (GRK) sebesar 32 persen,” 
tambah Soesilo. 

Direktur Utama Pupuk Indonesia 
Rahmad Pribadi, mengapresiasi Pu-
puk Kaltim yang terus meningkatkan 
realisasi perluasan program, yang 
kali ini turut melibatkan perwakilan 
seluruh perusahaan di lingkungan 
Pupuk Indonesia Grup untuk secara 
bersama terlibat aktif dalam perbaikan 
lingkungan. Rahmad pun mendorong 
community forest semakin diperluas 
Pupuk Kaltim, agar lahan tidur mau-
pun kritis yang ada bisa dioptimalkan 
kembali melalui penanaman berbagai 
jenis pohon dan komoditas. 

“Dari perluasan community forest, 
perwujudan prinsip ESG yang dikede-
pankan Pupuk Kaltim dalam men-
dorong keberlanjutan diharap dapat 
menjadi tolok ukur kontribusi dunia 
industri terhadap lingkungan dan so-
sial,” pungkas Rahmad Pribadi. (ADV)

Kolaborasi Bersama PI Grup, Pupuk Kaltim Tanam 
Ratusan Bibit Pohon Program Community Forest
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BONTANG – RSUD Taman Husada 
Kota Bontang akan memindahkan 
beberapa klinik rawat jalan dari lantai 
satu gedung utama menuju gedung 
baru lantai 3. Perpindahan ini dimak-
sudkan untuk rencana beroperasi 
layanan MRI.

Humas RSUD Taman Husada Kota 
Bontang, dr Siti Aisyatur Ridha men-
jelaskan beberapa klinik rawat jalan 
di lantai dasar akan dipindahkan 
pada gedung baru lantai 3 gedung 
B pada 26 September 2023 men-
datang. Ia mengatakan relokasi be-
berapa klinik ini untuk memudahkan 
dalam rencana beroperasinya alat 
MRI yang akan diadakan RSUD.

“Beberapa klinik rawat jalan akan 
dipindahkan ke gedung baru, ge-
dung B lantai 3, poliklinik rawat jalan 

seperti poli klinik kulit, klinik MCU, 
klinik onkologi dan klinik THT,” kata 
dr Ridha kepada Mediakaltim.com 
beberapa waktu lalu.

Perpindahan beberapa layanan 
klinik rawat jalan ini telah diren-
canakan oleh manajemen rumah 
sakit dikarenakan alasan pengadaan 
alat MRI di RSUD. 

“Setelah melakukan perencanaan 
dari rumah sakit, dipilihlah lantai 3 
gedung baru. Ada juga masukan dari 
masyarakat terkait ruang tunggu 
klinik rawat jalan RSUD yang diang-
gap sempit. Jadi kami relokasi ke 
gedung baru,” ungkap Ridha.

RSUD telah merencanakan perpin-
dahan ini dengan cara bertahap yang 
telah dipersiapkan di gedung baru 
sesuai dengan rencana pengadaan 

alat MRI.
“Dengan memperhatikan juga ken-

yamanan pasien. Jadi masih ada 
klinik di lantai dasar gedung utama 
RSUD seperti klinik obxin (pasien 
hamil),” katanya.

Gedung baru di lantai 3 telah di-
fasilitasi sama seperti layanan klinik 
sebelumnya di lantai dasar. “Ruan-
gannya cukup luas. Sama seperti 
sebelumnya fasilitasnya. Lebih ku-
rang layanannya sama dari sebel-
umnya. Dokter dan perawat ada di 
ruangan masing-masing klinik dan 
ruang tunggunya lebih luas,” pungkas 
Ridha. (adv)

Pewarta: Yahya Yabo
Editor: Nicha Ratnasari

YAHYA YABO/MEDIA KALTIM

Layanan di lantai dasar RSUD Taman Husada Kota Bontang.

RSUD Siapkan Layanan MRI, Sejumlah 
Klinik Rawat Jalan Pindah ke Gedung Baru
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TANJUNG REDEB - Wakil Ketua I 
Dewan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) Berau, Syarifatul Syadiah, 
meminta Pemerintah Kabupaten 
Berau untuk lebih memperhatikan 
kehidupan keluarga Kesultanan baik 
Sambaliung maupun Gunung Tabur, 
termasuk memberikan dukungan da-
lam hal kesejahteraan.

“Bagaimanapun juga, dua kerajaan 
tersebut masih diakui sebagai kesul-
tanan. Oleh karena itu, pemerintah 
daerah juga seharusnya berperan 
serta dengan memberikan dukungan 
dalam aspek kesejahteraan mereka,” 
ujarnya pada Minggu (17/9/2023).

Selain itu, keluarga kesultanan 
sering kali mendapatkan undangan 
untuk keluar daerah atau menghadiri 
acara kesultanan lainnya. Oleh kare-
na itu, diharapkan agar mereka tidak 
merasa terbebani.

“Kita perlu memberikan insentif 
khusus untuk mendukung opera-
sional dan kehidupan mereka,” tam-
bahnya.

Walau begitu, Syarifatul member-
ikan apresiasi kepada Pemerintah 
Kabupaten Berau yang telah mening-
katkan sarana dan prasarana den-
gan pembangunan gapura di Keraton 
Sambaliung.

“Namun, tanah di sana masih 
rendah. Kami berharap bisa diting-
gikan sedikit lagi, termasuk drain-
asenya yang harus dibuat dengan 
baik. Hal ini agar saat hujan tidak 
terjadi genangan air atau banjir,” 
jelasnya.

Ia melihat bahwa kondisi Keraton 
Sambaliung saat ini sudah jauh lebih 
baik dibandingkan dengan tahun-ta-
hun sebelumnya. Namun, kondisi 
museum di dalamnya juga perlu 
dijaga dan dipertahankan, seperti 
tangga, atap, dan lantai. Renovasi 
mungkin diperlukan, tetapi bentuk 
asli bangunan harus tetap dipertah-
ankan.

“Keraton Sambaliung ini menjadi 
ikon Berau,” ucapnya.

Selanjutnya, Ilyas Natsir, Kepala 

Dinas Kebudayaan dan Pariwisata 
(Disbudpar) Berau, mengungkapkan 
bahwa pada tahun ini, mereka tel-
ah melakukan revitalisasi pemban-
gunan gapura Keraton Sambaliung 
sejak Juli lalu dan ditargetkan akan 
selesai pada Oktober mendatang. 
Proyek ini memanfaatkan APBD Be-
rau senilai Rp 1,4 miliar.

Revitalisasi ini dilakukan untuk 
menjaga keaslian dan memperkuat 
struktur bangunan agar lebih tahan 
lama. Tujuannya adalah menjadikan 
gapura Keraton Sambaliung sebagai 
daya tarik bagi wisatawan. Selanjutn-
ya, pihaknya juga akan mengusulkan 
perbaikan pada bagian dalam Kera-
ton, seperti penggantian karpet lantai 
untuk menjadikannya lebih seragam.

“Karpet yang ada saat ini sudah 
tidak layak, jadi perlu diperbarui agar 
terlihat lebih indah,” pungkasnya. 
(Mnz)

Pewarta: Amnil Izza
Editor: Agus Susanto

Gapura Keraton Sambaliung tahun ini mendapat perbaikan untuk dijadikan ikon yang menjadi daya tarik wisatawan.

DPRD Minta Pemkab Perhatikan Kehidupan 
Keluarga Kesultanan di Berau
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TANJUNG REDEB - Badan jalan 
diporos Kampung Maluang kem-
bali longsor, pada Jumat malam 
(15/9/2023). Kondisi jalan diban-
taran Sungai Berau ini, semakin 
mengkhawatirkan. Terlebih lokasi 
longsor berdekatan dengan instalasi 
pengolahan air (IPA) milik Perumda 
Batiwakkal, yang melayani air bersih 
tiga kampung di wilayah Kecamatan 
Sambaliung ini.

Dinas Pekerjaan Umum dan Pe-
nataan Ruang (PUPR) bergerak ce-
pat melakukan penanganan darurat 
mencegah longsor semakin meluas 
dan membahayakan masyarakat 
sekitar.

Kepala Dinas PUPR, Fendra Fir-
nawan, bersama Kepala Bidang Pen-
gairan dan sumber daya air, Hendra 
Pranata, melakukan pemantauan 
langsung dilokasi longsor, Sabtu 
(16/9/2023). Dijelaskan Hendra, 
Dinas PUPR langsung melakukan 
penanganan  cerucuk  dengan ma-
terial semacam galam. Pihaknya 
juga melakukan dengan penguatan 
sheetpile baja. “Hari ini juga akan 
dilakukan penanganan segera. Ini 
penting agar langsung tidak meluas 
yang akan mengancam bangunan  
IPA Perumda Batiwakkal,” ungkapnya

Saat ini disepanjang bantaran 
sungai Berau di poros Gurimbang 
dijelaskan Hendra, juga sedang ada 
pengerjaan pengamanan bantaran, 
sepanjang kurang lebih 200 meter 
dengan anggaran sebesar Rp 39 mil-
iar. Sehingga proses pengerjaan ini 
yang akan diperkuat, menjaga ban-

taran sungai air tidak longsor. “Saat 
ini memang sudah pengerjaan dari 
anggaran APBD Berau. Ini yang kita 
usulkan untuk ditambah untuk me-
maksimalkan pengamanan badan 
jalan di bantaran sungai Berau ini,” 
tandasnya. (RN/Prokopim/and)

Longsor di Jalan Poros Gurimbang yang semakin meluas.

Longsor di Poros Gurimbang Meluas, Dinas 
PUPR Langsung Lakukan Penanganan

Kepala Dinas PUPR Berau, Fendra Firnawan saat turun langsung ke titik lokasi longsor 
Jalan Poros Gurimbang.
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BALIKPAPAN - Dinas Kesehatan 
Kota (DKK) Balikpapan melakukan 
pemantauan lapangan di sejumlah 
kelurahan yang menjadi fokus per-
hatian terkait kasus Demam Berda-
rah Dengue (DBD) pada Minggu 
(17/9/2023).

Kepala DKK Balikpapan, Andi Sri 
Juliarty, menyampaikan bahwa ber-
dasarkan data DKK Balikpapan, ka-
sus DBD di Kota Balikpapan telah 
mengalami peningkatan sejak bulan 
Juli hingga September 2023. Saat 
ini, jumlah kasusnya telah menca-
pai 1.651 orang dengan 4 kematian 
anak-anak.

“Tahun lalu, terdapat 1.400 kasus, 
yang artinya jumlah kasus saat ini 
sudah melebihi jumlah pada tahun 
lalu pada bulan yang sama,” ujarnya.

Lebih lanjut, Andi Sri Juliarty men-
jelaskan bahwa terjadi pergeser-
an dalam penyebaran kasus DBD, 
yang kini mengalami peningkatan 
di wilayah Kecamatan Balikpapan 
Selatan dan Kota Balikpapan.

“Penyebaran kasus saat ini men-
galami pergeseran, dari Kecamatan 

Balikpapan Selatan menuju Utara 
dan Kecamatan Balikpapan Kota,” 
ungkapnya.

Menyikapi peningkatan kasus ini, 
Wali Kota Balikpapan telah mere-
spons dengan cepat dengan menge-
luarkan surat edaran (SE) kepada 
seluruh instansi dan masyarakat un-
tuk melaksanakan kerja bakti massal 
(KBM) dan pemberantasan sarang 
nyamuk (PSN).

Dalam PSN, terdapat beberapa 
metode, termasuk 3M plus (men-
guras, menutup, dan mengenali ke-
lambu air) agar jentik nyamuk tidak 
berkembang. Selain itu, masyarakat 
juga diminta untuk menggunakan 
larvasida (abate), menanam laven-
der, dan membuat ovitrap.

“Kami melakukan semua cara ini. 
Kami berusaha untuk mencegah dan 
memeriksa lapangan apakah upaya 
ini sudah dilaksanakan atau belum,” 
tambahnya.

Terkait kelambu air, DKK Balikpa-
pan telah mendistribusikan 500 unit, 
namun mereka ingin masyarakat 
atau kader dapat membuatnya sendi-

ri karena biayanya terjangkau, hanya 
sekitar Rp 14 ribu per unit.

Sementara itu, stok abate yang di-
miliki oleh DKK Balikpapan sebanyak 
200 kg dan telah didistribusikan ke 
Puskesmas serta kepada para kader.

“Kami ingin menekankan bahwa 
fogging adalah tindakan terakhir 
yang diambil, bukan yang pertama. 
Yang utama adalah 3M plus dan 
upaya-upaya yang melibatkan mas-
yarakat,” tegasnya.

Lima lokasi yang telah diperiksa 
adalah Jalan Cemara, Gunung Sari 
Ilir, Jalan Klamono Gunung Pipa RT 
55 Kelurahan Muara Rapak. Selain 
itu, juga dilakukan peninjauan KBM 
dan PSN DBD di Jalan Minangkabau 
RT 04 Kelurahan Batu Ampar, Balik-
papan Utara. Lokasi terakhir yang 
diperiksa adalah di Jalan Sepinggan 
Baru dan Jalan Tirtasari depan Lanud 
Dhomber, Balikpapan Selatan. (Bom)

Penulis: Aprianto
Editor: Agus Susanto

Kepala Dinas Kesehatan Kota (DKK) Balikpapan, Andi Sri Juliarty, saat melakukan peninjauan di sejumlah lokasi pelaksa-
naan kegiatan Bela Negara Melawan (KBM) dan Pemberantasan Sarang Nyamuk (PSN) untuk pencegahan Demam Berdarah 
Dengue (DBD).

Kasus DBD di Balikpapan Tembus 1.651 dengan 4 Kematian
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BALIKPAPAN - Setelah menjalani 
misi pengamanan yang berat selama 
14 bulan di wilayah Papua, sebanyak 
450 prajurit dari Batalyon Infanteri 
(Yonif) Raider 600/Modang Kodam 
VI Mulawarman akhirnya pulang ke 
markas mereka. 

Pangdam VI Mulawarman, May-
jen TNI Tri Budi Utomo, menyam-
but langsung kedatangan mereka di 
Lapangan Markas Komando Yonif 
Raider 600/Modang di Kota Balik-
papan.

Namun, yang membuat momen ini 
begitu mengharukan adalah ketika 
istri dan anak-anak prajurit Batalyon 
Infanteri (Yonif) Raider 600/Modang 
Kodam VI Mulawarman turut hadir 
untuk menyambut kepulangan para 
suami dan ayah mereka. 

Meskipun awalnya tugas mereka 
hanya direncanakan selama 9 bulan, 
perpanjangan tugas hingga 14 bulan 
telah membawa mereka melalui pen-
galaman yang penuh dengan dinami-
ka dan tantangan yang luar biasa di 
tanah Papua.

Komandan Yonif Raider 600/
Modang, Letkol Inf Karuniawan Hanif 
Arridho menceritakan selama 14 bu-

lan, prajurit Yonif Raider 600/Modang 
menjalankan tugas sebagai Satgas 
Pamtas di wilayah Papua, mencakup 
Kabupaten Merauke, Mappi, Asmat, 
dan Yahukimo, dengan berbagai din-
amika dan tantangan.

“Ikhtiar kami selama bertugas di 
Papua sangat beragam, dengan se-
gala suka dan duka. Namun, yang 
paling berkesan adalah saat saya 
membawa semboyan ‘Saya Saudara 
Kalian dari Kalimantan’, ini benar-be-
nar menciptakan kedekatan dengan 
masyarakat setempat,” jelasnya.

Prajurit Raider 600/Modang berha-
sil mengembalikan pengungsi dari 
Distrik Suru-Suru yang telah mening-
galkan kampung mereka selama leb-
ih dari satu tahun akibat penyeran-
gan Kelompok Separatis dan Teroris 
(KST) di wilayah Yahukimo.

“Salah satu distrik di sana sudah 
lama ditinggalkan oleh penduduknya 
karena adanya serangan. Itu sep-
erti kota mati. Namun, berkat ke-
waspadaan kami, terutama anggota 
saya, Danpos Suru-suru, Kapten Inf 
Gilang Ramadhan, serangan tersebut 
dapat dicegah. Seiring waktu, warga 
pun mulai kembali,” tambah Koman-

dan Yonif Raider 600/Modang.
Selama bertugas di sana, mereka 

melakukan berbagai kegiatan seperti 
memberikan pasokan air bersih, pe-
meriksaan kesehatan, hingga mema-
sak bersama, yang semuanya men-
ciptakan kedekatan yang kuat antara 
prajurit dengan warga setempat.

“Kami sudah sangat dekat dengan 
warga setempat, sehingga hampir 3 
desa melepas kepergian kami saat 
kami pulang,” ujar Karuniawan Hanif 
Arridho.

Di tempat terpisah, Danpos Su-
ru-Suru, Kapten Inf Gilang Ramad-
han, berbagi pengalaman teringat 
saat komunikasi dengan pos jaga di 
Suru-Suru dan Yahukimo terputus.

“Saat itu, saya harus benar-be-
nar siaga dan meningkatkan ke-
waspadaan, karena tidak bisa ber-
komunikasi dengan pimpinan dan 
keluarga di Balikpapan. Mereka san-
gat khawatir. Namun, Alhamdulillah, 
kami selamat dan komunikasi dapat 
pulih dalam 3 hari,” tuturnya. (Bom)

Penulis: Aprianto
Editor: Agus Susanto

Prajurit Yonif Raider 600/Modang membangun pos kumpul warga.

Mengharukan! Kisah Prajurit Yonif Raider 
600/Modang setelah Misi Panjang di Papua
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BONTANG - Kecelakaan tunggal 
terjadi pada Minggu (17/9) siang 
sekitar pukul 14.30 Wita di dekat 
tanjakan RSUD Taman Husada, 
Bontang. Sebuah mobil pengangkut 
makanan ternak tiba-tiba lepas kend-
ali, mengakibatkan mobil terperosok 
ke parit dan menyebabkan makanan 
ternak berhamburan ke jalan.

Sang sopir, Petrus, menceritakan 
kronologi peristiwa tersebut terjadi 
ketika kendaraannya melintasi jalan 

menurun yang akan menanjak menu-
ju arah RSUD. “Mobil terasa oleng, 
dan saya langsung membanting ke 
kiri hingga masuk ke dalam parit. 
Saya tidak sempat berpikir lagi ten-
tang mobil saya,” ungkapnya.

Mobil tersebut mengangkut 28 
karung makanan ternak dan dalam 
perjalanan dari arah Sangatta Kutim 
menuju wilayah Kanaan, Bontang. 
Petrus, yang berada dalam mobil bersa-
ma putranya, merasa bersyukur bahwa 

hanya punggungnya yang mengalami 
sedikit cedera. “Tidak ada yang luka, ha-
nya bagian punggung saya yang terasa 
sakit,” katanya. Saat ini, kendaraan ma-
sih terperosot di dalam parit, dan Petrus 
beserta putranya sedang menunggu 
bantuan evakuasi yang akan datang 
dari keluarga dan teman-temannya. 
“Saya sudah memanggil anggota di 
Kanaan,” tambahnya.

Penulis/Editor: Agus Susanto

Mobil Angkut Makanan Ternak Lepas Kendali 
Sebelum Tanjakan RSUD Taman Husada Bontang
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BONTANG - Memperingati HUT 
TNI ke-78 Tahun 2023, Kodim 0908/
Bontang menggelar kegiatan Karya 
Bakti dengan sasaran fasilitas umum 
bertempat di Kelurahan Api-api Keca-
matan Bontang Utara, Kota Bontang 
pada Jumat (15/9/2023).

Dandim 0908/Bontang Letkol Inf 
Priyo Handoyo melalui Pasiter Kodim 
0908/Bontang memimpin langsung 
karya bakti dengan melibatkan per-
sonil Kodim 0908/Bontang, Polres 
Bontang, Staf Kelurahan Api-api dan 
Masyarakat sekitar.

Pasiter Kodim 0908/Bontang Lettu 
Arh Yohanes Bay mengatakan karya 
bakti dilaksanakan dalam rangka 
membantu masyarakat untuk mem-
bersihkan tempat fasilitas umum. Ini 
juga diadakan untuk menyambut HUT 
TNI pada bulan Oktober mendatang. 

“Karya bakti ini merupakan wujud 

sinergitas TNI-Polri bersama mas-
yarakat dalam rangka menyambut 
HUT TNI ke-78 tahun 2023 yang akan 
jatuh pada tanggal 5 Oktober men-
datang dengan sasaran pembersihan 
Masjid Nurul Hidayah Kelurahan Api-
api, pembersihan parit di Posyandu 
Kelurahan Api-Api, pembersihan jalan 
atletik di RT 20,” kata Yohanes Bay.

Yohanes juga mengatakan Karya 
Bakti merupakan pembinaan dalam 
bidang teritorial dengan dimaksud-
kan untuk membangun solidaritas 
yang kuat antara Pemkot dan instan-
si terkait hingga masyarakat.

“Salah satu program TNI-AD khu-
susnya pada bidang pembinaan ter-
itorial adalah Kegiatan karya bakti 
yang bertujuan untuk membangun 
soliditas yang kokoh antara TNI dan 
komponen masyarakat. Dengan 
harapan Kemanunggalan TNI-Rakyat 

tercipta dengan baik dan terpelihara,” 
lanjutnya.

Di akhir Ia mengatakan ucapan 
terima kasih kepada masyarakat dan 
instansi pemerintah yang telah mem-
bantu kegiatan karya bakti sehingga 
dapat terlaksana.

“Kami mengucapkan terima kasih 
kepada segenap jajaran Polres 
Bontang, instansi pemerintah dan 
masyarakat yang telah hadir dan 
mendukung kegiatan karya bakti ini.  
Semoga memberikan kenyamanan 
kepada masyarakat saat melak-
sanakan ibadah dan dapat meng-
gugah kesadaran masyarakat agar 
tetap menjaga kesehatan serta men-
jaga kebersihan,” tutup Pasiter Kodim 
0908/Bontang.

Pewarta: Yahya Yabo
Editor: Nicha Ratnasari

ISTIMEWA/YAHYA/MEDIA KALTIM

Prajurit Kodim/0908 Bontang saat karya bakti di Kelurahan Api-api. 

Sambut HUT TNI ke-78, Prajurit Kodim 0908/
Bontang Karya Bakti bersama Masyarakat
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SANGATTA - Bupati Kutai Timur (Ku-
tim) Ardiansyah Sulaiman dan Wakil 
Bupati (Wabup) Kasmidi Bulang meng-
hadiri undangan jalan sehat yang 
diselenggarakan oleh Komisi Pemili-
han Umum Kalimantan Timur (KPU 
Kaltim) di Polder Sangatta Ilham Mau-
lana, Kelurahan Teluk Lingga, pada 
Minggu (17/9/2023) pagi.

Saat memberikan sambutan, Ar-
diansyah Sulaiman mengapresiasi 
semua pihak yang telah mendukung 
acara ini hingga dapat terlaksana. Ia 
berharap seluruh masyarakat Kutim 
dapat menyukseskan Pemilu Seren-
tak pada tahun 2024 mendatang.

“Mari kita bersemangat untuk 
menyukseskan kegiatan demokrasi. 
Agar kedaulatan rakyat benar-benar 
terpenuhi melalui perwakilan yang 
dipilih oleh masyarakat,” ujarnya.

Ia juga menambahkan bahwa pada 
Pemilu 2019, Kutim masih berada 
di bawah rata-rata kabupaten/kota 
di Kaltim dalam menggunakan hak 
suaranya. Oleh karena itu, Ardian-
syah mengajak semua warga Kutim 
untuk bersama-sama meningkatkan 

partisipasi masyarakatnya dalam 
menentukan wakil rakyat di DPRD, 
DPR Provinsi, DPD, Bupati, Gubernur, 
dan Presiden.

“Selain menjalin silaturahmi den-
gan KPU Kaltim, kita juga diajak 
untuk menjaga kesehatan, dan den-
gan kesehatan itu kita siap untuk 
menyukseskan Pemilu Serentak 
2024,” jelas orang nomor satu di 
Pemkab Kutim itu.

Kegiatan jalan sehat KPU Kaltim 
tersebut dimulai dari Polder Ilham 
Maulana, melewati Jalan Hidayatullah, 
Jalan Yos Sudarso 2, Jalan AW Syahra-
ni, Jalan Ilham Maulana, dan kembali 
ke Polder Ilham Maulana. Kemudian 
acara dilanjutkan dengan senam ber-
sama dan pembagian hadiah menarik 
berupa beberapa unit motor serta ba-
rang elektronik lainnya.

Sebelumnya, Ketua KPU Kaltim, 
Rudiansyah, menjelaskan bahwa 
jalan sehat ini merupakan agenda 
provinsi yang menggunakan angga-
ran pendapatan dan belanja daerah 
(APBD) Kaltim.

“Maksud dan tujuan dari penye-

lenggaraan jalan sehat di Kutim 
adalah untuk meningkatkan minat 
masyarakat dalam berpartisipasi da-
lam Pemilu 2024 mendatang. Karena 
pada Pemilu 2019 lalu, tingkat par-
tisipasi pemilih di Kutim berada di 
bawah rata-rata kabupaten dan kota 
di Kaltim,” ucapnya.

Selain itu, dalam acara tersebut 
juga disosialisasikan bahwa pada ta-
hun depan, khususnya pada tanggal 
14 Februari 2024, akan dilaksanakan 
pesta demokrasi yang meliputi pemi-
lihan presiden dan wakil presiden, 
DPR RI, DPD RI, DPRD Provinsi, dan 
DPRD Kabupaten.

Tampak hadir dalam acara tersebut 
Kapolres Kutim AKBP Ronny Bonic, 
Danlanal Sangatta Letkol Laut (P) 
Shodikin, Ketua KPU Kutim Ulfa Jami-
latul, Ketua DPRD Joni, Wakil Ketua 
II DPRD Arfan, perwakilan Bawaslu 
Kutim, serta ratusan warga Sangat-
ta. Acara ini juga dirangkai dengan 
penandatanganan MoU antara KPU 
dan Kapolres Kutim dalam rangka 
penyelenggaraan Pemilu yang damai 
pada tanggal 14 Februari 2024. (Rkt)

Momen Jalan Sehat KPU di Kutim,             
Ajak Partisipasi Warga dalam Memilih
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SANGATTA - Seluruh fraksi DPRD 
Kutim menyampaikan apresiasi 
terhadap pendapat kepala daerah 
mengenai Rancangan Peraturan 
Daerah (Raperda) Inisiatif DPRD Ten-
tang Pengarusutamaan Gender dan 
Pencegahan serta Penanggulangan 
HIV/AIDS dalam Rapat Paripurna 
ke-5 yang dipimpin oleh Ketua DPRD 
Joni, didampingi oleh Wakil Ketua 
I Asti Mazar Bulang serta dihadiri 
oleh 22 anggota DPRD lainnya pada 
Jumat (15/9/2023).

Pendapat positif kepala daerah 
terhadap kedua Raperda tersebut 
membuka ruang komunikasi yang 
luas untuk mewujudkan suatu tatan-
an positif dalam mewujudkan kese-
taraan perempuan dalam kehidupan 
berbangsa dan bernegara serta 
mampu menghapus stigma negatif 
bagi orang yang hidup dengan HIV/
AIDS dalam pergaulan sehari-hari.

“Dukungan eksekutif terhadap 
kedua Raperda ini mencerminkan 
hubungan harmonis antara dua lem-
baga ini sebagai mitra sejajar dan 

strategis dalam mewujudkan mas-
yarakat Kutim yang sejahtera,” ujar 
Joni.

Lebih lanjut, Joni menyebutkan 
bahwa langkah inisiatif dewan ini 
sangat positif dalam menghargai 
dan menjunjung tinggi Hak Asasi 
Manusia (HAM) secara proporsion-
al, menghapus diskriminasi, mencip-
takan kesetaraan antara pria dan 
wanita, serta memberikan kesempa-
tan dan peluang yang sama dalam 
segala bidang pekerjaan, tanpa harus 
menghilangkan kodrat seseorang.

“Kami (Fraksi DPRD) sangat sen-
ang Raperda Pengarusutamaan Gen-
der ini dapat mencapai tahap ini. Hal 
ini telah lama diupayakan, semoga 
semua proses berjalan dengan baik, 
sehingga dapat menjadi Peraturan 
Daerah. Ini adalah upaya konkret un-
tuk mewujudkan rasa keadilan, men-
junjung tinggi HAM, dan memberikan 
ruang kepada setiap anak bangsa un-
tuk berpartisipasi aktif dalam segala 
bidang tanpa rasa takut,” ujarnya.

Sementara itu, Raperda Pencega-

han dan Penanggulangan HIV/AIDS 
ditujukan untuk mencegah dan men-
gurangi penularan HIV serta mening-
katkan kualitas hidup Orang Dengan 
HIV/AIDS (ODHA).

“Dalam Raperda Pencegahan dan 
Penanggulangan, ada beberapa cara 
yang digunakan untuk mengurangi 
penularan HIV/AIDS, di antaranya 
meningkatkan dan memperluas 
cakupan seluruh pencegahan, per-
awatan, dukungan, dan pengobatan, 
meningkatkan akses program mit-
igasi sosial, serta penguatan kemi-
traan, sistem kesehatan masyarakat, 
dan kerjasama dengan sektor swas-
ta dan LSM yang peduli terhadap 
HIV/AIDS,” ungkapnya.

Lebih lanjut, pihaknya berharap 
kedua Raperda ini segera dibahas 
bersama oleh eksekutif dan legis-
latif mengingat waktu yang sangat 
singkat, hanya beberapa bulan saja. 
“Kami berharap Raperda ini selesai 
secepatnya menjadi Peraturan Daer-
ah,” tegasnya. (Rkt)

Tujuh Fraksi di DPRD Kutim Setujui 
Raperda Inisiatif Gender dan HIV/AIDS
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PASER - Jaminan perlindungan 
kesehatan bagi masyarakat di Ka-
bupaten Paser menduduki pering-
kat tertinggi di Provinsi Kalimantan 
Timur (Kaltim). Dengan cakupan 
mencapai lebih dari 90 persen, Paser 
berada di atas rata-rata daerah lain 
yang masih di bawah 90 persen.

Kepala BPJS Kesehatan Cabang 
Balikpapan, Sarman Palipadang, 
mengungkapkan prestasi ini saat 
melakukan kunjungan kerja ke Ka-
bupaten Paser beberapa waktu lalu. 
Ia menjelaskan bahwa Paser saat ini 
memiliki 88.688 peserta dengan total 
iuran premi yang diterima oleh BPJS 
Kesehatan mencapai sekitar Rp 3,1 
miliar setiap bulan.

Sarman memberikan apresiasi ke-
pada Pemerintah Kabupaten (Pemk-
ab) Paser atas usahanya dalam men-
gidentifikasi warganya yang belum 
memiliki perlindungan kesehatan 
dan memasukkan mereka ke dalam 

program BPJS Kesehatan, terutama 
bagi warga yang kurang mampu.

“Paser memiliki tingkat keaktifan 
yang mencapai 93 persen. Pemerin-
tah daerah melalui program bupati 
telah berhasil dengan cepat men-
gidentifikasi warga yang belum ter-
daftar dan memasukkan mereka ke 
dalam program BPJS Kesehatan,” 
ungkap Sarman.

Pemkab Paser mengalokasikan 
dana sebesar Rp 41 miliar per ta-
hun untuk premi kelas III di BPJS 
Kesehatan. Namun, jumlah peserta 
dapat berfluktuasi setiap bulan kare-
na perubahan status peserta, seperti 
perpindahan, kematian, atau peru-
bahan status dari masyarakat tidak 
mampu menjadi pekerja di salah satu 
perusahaan.

Sarman mengimbau agar Pemkab 
Paser, melalui instansi terkait seper-
ti Dinas Sosial (Dinsos) dan Dinas 
Kependudukan dan Pencatatan Sip-

il (Disdukcapil), terus memperbarui 
data warga dan berkomunikasi den-
gan BPJS Kesehatan. Hal ini pent-
ing agar sistem kependudukan tidak 
menghambat perlindungan keseha-
tan bagi warga. BPJS Kesehatan juga 
berusaha menghindari tumpang tin-
dih pembiayaan, karena peserta yang 
tidak mampu mendapatkan dukun-
gan dari APBN, APBD provinsi, dan 
APBD Paser.

Asisten Pemerintahan dan Kesra 
Setkab Paser, Romif Erwinadi, me-
nekankan pentingnya pemutakhiran 
data dan perbaikan data ini agar tidak 
berlarut-larut hingga tahun 2024. Ini 
bertujuan untuk memastikan bah-
wa bantuan premi yang diberikan 
oleh pemerintah hanya diterima oleh 
mereka yang memang layak meneri-
manya.

“Kita perlu secara cermat membe-
dakan antara yang tidak mampu dan 
yang mampu,” pungkas Romif. (bs)

Pemerintah Kabupaten Paser menerima kunjungan kerja Kepala BPJS Kesehatan Cabang Balikpapan.

Cakupan Jaminan Kesehatan di Paser Tertinggi se-Kaltim
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PASER - Guna meningkatkan 
Pendapatan Asli Daerah (PAD) 
melalui sektor pajak kendaraan, Unit 
Pelaksana Teknis Daerah (UPTD) Pe-
layanan Pajak dan Retribusi Daerah 
(PPRD) Kabupaten Paser menggelar 
Operasi Taat Pajak Kendaraan Ber-
motor.

Giat dibawah naungan Badan 
Pendapatan Daerah (Bapenda) 
Provinsi Kalimantan Timur (Kaltim) 
ini, dilaksanakan sejak pertengahan 
September 2023 hingga November 
2023 mendatang atau selama 3 bu-
lan lamanya.

Kepala Seksi (Kasi) Pendataan dan 
Penetapan UPTD PPRD Kabupaten 
Paser, Margi Birawa, kegiatan ini se-
bagai upaya lain agar pengendara 
taat pajak. Upaya ini diseriusi dengan 

pelaksanaan secara rutin dan masif.
“Razia taat pajak ini digelar selama 

tiga bulan ke depan, dalam seminggu 
delapan kali pagi dan sore dengan 
lokasi acak,” kata Margo Birawa.

Ia mengatakan, operasi taat pajak 
kendaraan bermotor tersebut meli-
batkan Satlantas Polres Paser dan 
Dishub Kabupaten Paser. Adapun 
yang menjadi sasaran operasi ini, 
yaitu kendaraan yang belum memba-
yar pajak melalui pemeriksaan Surat 
Tanda Nomor Kendaraan (STNK). 

“Bagi pengendara yang didapati 
belum membayar pajak kendaraan 
bisa langsung melakukan pemba-
yaran di tempat,” kata Margo. 

Ia menjelaskan, petugas telah 
menyiapkan mobil Samsat keliling 
yang berjaga, sehingga yang terkena 

operasi bisa langsung bayar pajak di 
tempat. Namun bisa juga membayar 
di Kantor UPTD PPRD Kabupaten 
Paser.

Ditambahkan Margo, bahwa pelak-
sanaan ini dinilai efektif. Pasalnya, 
sejak dilaksanakan, banyak ditemu-
kan kendaraan bermotor yang be-
lum membayar pajak sesuai tenggat 
waktu yang ditentukan. Hingga kini 
jumlahnya mencapai puluhan, baik 
roda 2 maupun roda 4.

“Jika tak membawa uang kami 
buatkan surat pernyataan, semen-
tara STNK kita tahan dulu. Ketika 
sudah ada dana silahkan melaku-
kan pembayaran di Samsat Induk,” 
kata Margo. (bs)

Pengendara saat diperiksa petugas untuk membayar pajak.

Kendaraan Tidak Taat Pajak Siap Siap Dijaring UPTD PPRD Paser
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PPU - Terdapat beberapa poin yang 
disampaikan secara langsung oleh 
Bupati Penajam Paser Utara (PPU), 
Hamdam Pongrewa, kepada Makmur 
Marbun, yang nantinya akan resmi 
dilantik sebagai Penjabat (Pj) Bupati 
PPU, menggantikan Hamdam.

Meskipun belum diumumkan se-
cara resmi oleh Kementerian Dalam 
Negeri (Kemendagri), nama Direktur 
Produk Hukum Daerah di Direktorat 
Jenderal Otonomi Daerah (Otda), 
Makmur Marbun, sudah dipastikan 
akan mengisi kekosongan jabatan 
kepala daerah yang ditinggalkan oleh 
Hamdam pada tanggal 19 Septem-
ber 2023.

Kepastian ini muncul setelah per-
temuan langsung antara Hamdam, 
jajaran Pemkab PPU, dan Makmur 
Marbun di Jakarta pada Jumat 
malam, 15 September 2023. Dalam 
momen yang terekam dalam per-
temuan tersebut, Hamdam tampak 
didampingi oleh Asisten II Setkab 

PPU, Nicko Herlambang, dan Ang-
gota Komisi III DPRD PPU, Bijak Il-
hamdani.

Ketika dimintai konfirmasi, Ham-
dam mengungkapkan bahwa dalam 
pertemuan tersebut, mereka men-
jalin silaturrahim. “Kami menjalin 
hubungan baik,” katanya.

Selain itu, mereka juga membahas 
berbagai aspek terkait pembangu-
nan di PPU, termasuk semua proyek 
yang sedang berlangsung dan yang 
telah selesai.

Sebagai kepala daerah sementa-
ra, Hamdam menitipkan berbagai 
tugas penting yang harus dijalank-
an, termasuk memastikan bahwa 
program-program yang telah diren-
canakan berjalan dengan baik, seh-
ingga pelayanan publik kepada mas-
yarakat dan pembangunan daerah 
terus berlanjut.

“Kami juga mendiskusikan aspirasi 
masyarakat Penajam Paser Utara 
untuk masa depan,” tambahnya.

Hamdam yakin bahwa penunjukan 
Pj kepala daerah akan melalui proses 
yang sangat selektif dan kompleks, 
terutama mengingat peran PPU se-
bagai bagian dari Ibu Kota Nusantara 
(IKN).

Oleh karena itu, penjabat yang akan 
menggantikannya selama periode 
kekosongan harus menjamin kelan-
caran pembangunan IKN di Keca-
matan Sepaku, seperti yang telah 
direncanakan oleh Presiden Jokowi.

“Dan tentunya, mereka harus me-
mahami semua aspek perkemban-
gan IKN,” tegas Hamdam.

Sebagai informasi, berakhirnya 
masa kepemimpinan Hamdam se-
bagai bupati diumumkan oleh DPRD 
PPU pada tanggal 6 September. 
Serah terima jabatan (sertijab) di-
jadwalkan akan berlangsung pada 
tanggal 19 September di Kantor Gu-
bernur Kaltim. (SBK)

ISTIMEWA

Pertemuan antara Bupati Penajam Paser Utara (PPU), Hamdam Ponrewa (kiri), dengan calon Penjabat (Pj) Bupati PPU, 
Makmur Marbun, pada Jumat malam, 15 September 2023, di Jakarta. 

Bertemu di Jakarta, Hamdam Titip Beberapa Pesan ke Makmur
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PPU - Tahun ini, Penajam Paser Utara (PPU) memiliki 
tambahan 11 Kampung Program Kampung Iklim (Proklim). 
Melalui program ini, diharapkan dapat menjadi pemicu bagi 
desa dan kelurahan lainnya di Benuo Taka untuk berkontri-
busi dalam upaya menekan dampak kerusakan lingkungan.

Proklim merupakan program nasional yang bertujuan 
meningkatkan keterlibatan masyarakat dalam pengua-
tan kapasitas adaptasi terhadap dampak perubahan 
iklim dan penurunan emisi gas rumah kaca. Inisiatif 
ini dijalankan oleh pemerintah daerah melalui Dinas 
Lingkungan Hidup (DLH).

Pemkab PPU telah meluncurkan 11 kelurahan/desa 
Proklim pada tahun ini. Terdiri dari 6 kelurahan dan 5 
desa yang memenuhi kriteria Proklim sesuai dengan 
pedoman yang ditetapkan oleh Kementerian Lingkungan 
Hidup dan Kehutanan (KLHK).

Tita Deritayati, Kepala DLH PPU, menjelaskan bahwa 
salah satu kriteria pemilihan melibatkan cara pemanfaatan 
air hujan. Selain itu, program ini juga mencakup aspek 
ketahanan pangan serta pemanfaatan pupuk organik.

“Dalam program Proklim, komitmen kami tidak hanya 
sebatas memberikan penghargaan dan apresiasi, tetapi 
juga melibatkan kegiatan pengembangan berkelanjutan,” 
ujar Tita pada hari Minggu (17/9/2023).

PPU saat ini memiliki total 12 Kampung Proklim, dengan 
satu kelurahan yang telah ditetapkan sejak tahun 2022. “Tahun 
depan, kami berharap dapat melibatkan lebih banyak kelura-
han/desa dalam program Kampung Iklim. Namun, kami juga 
akan terus memfokuskan upaya pada pengembangan dan 
kelangsungan Kampung Iklim yang sudah ada,” tambah Tita.

Berikut adalah daftar kelurahan/desa yang telah menja-
di Kampung Proklim di PPU: Kelurahan Gunung Seteleng 
(Proklim Pesona Alam Kita), Kelurahan Petung (Proklim 

Putri Botung), Kelurahan Tanjung Tengah (Proklim Tang-
guh Lestari), Kelurahan Waru (Proklim Waru Bersinar), 
Kelurahan Maridan (Proklim Gerbang Nusantara), dan 
Kelurahan Pemaluan (Proklim Pemaluan Bersatu).

Serta Desa Telemow (Proklim Telemow Bersatu), Desa Ba-
ngun Mulya (Proklim Bangun Mulya Hijau), Desa Rintik (Prok-
lim Rintik Bersinar Makmur), Desa Babulu Darat (Proklim 
Badar Bersiri), dan Desa Babulu Laut (Proklim Grand Opal).

Bupati PPU, Hamdam Pongrewa, memberikan apresi-
asi tinggi kepada seluruh warga masyarakat yang terli-
bat dalam program Kampung Proklim ini. Dia berharap 
bahwa kegiatan ini akan membantu dalam mencegah 
kerusakan lingkungan.

“Saya merasa bangga dan sangat menghargai partisipasi 
aktif masyarakat di 11 desa dan kelurahan ini. Ini bukan 
hanya penghargaan semata, tetapi juga tentang bagaimana 
kita dapat membangun budaya mencintai, merawat, dan 
mengembangkan lingkungan kita. Lingkungan ini akan 
menjadi warisan bagi anak cucu kita,” ujar Bupati saat 
meluncurkan program pada Jumat (15/9/2023).

Terlebih lagi, dia menekankan pentingnya upaya saat 
ini mengingat kondisi iklim yang semakin bergejolak, ter-
masuk peningkatan suhu udara yang dapat menyebab-
kan kekeringan dan intensitas hujan yang tinggi di PPU.

Hamdam berharap bahwa program ini akan membantu 
masyarakat PPU menginternalisasi budaya peduli lingkun-
gan sehari-hari, yang mencerminkan Pola Perilaku Hidup 
Bersih dan Sehat (PHBS) di lingkungan sekitar mereka.

“Harapannya adalah bagaimana kita bisa menjadikan 
ini sebagai budaya sehari-hari, sehingga lingkungan akan 
tetap menjadi prioritas bagi masyarakat, tidak hanya 
saat ada penghargaan. Semua orang akan peduli untuk 
menjaga lingkungan mereka,” tutupnya. (SBK)

ROBBI/MEDIAKALTIMGROUP

Bupati PPU Hamdam saat peluncuran 11 Kampung Program Kampung Iklim (Proklim) 2023.

Kampung Proklim di PPU Bertambah 11 Kelurahan/
Desa, Upaya Tekan Kerusakan Lingkungan
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SAMARINDA – Acara rutin senam warga di Perumah-
an Talang Sari, Lempake, Kecamatan Samarinda Utara, 
Minggu (17/9/2023) pagi tadi, lebih meriah dan berkesan. 
Melibatkan warga di RT 05, 06, & 07, tak hanya senam, 
aktivitas mingguan itu, pagi tadi diselingi dengan pemer-
iksaan kesehatan gratis.

Tak tanggung-tanggung, pemeriksaan kesehatan itu 
dilaksanakan oleh Dr. dr. Andi Sofyan Hasdam, Sp.N, man-
tan Walikota Bontang dua periode yang juga seorang dokter. 
Digagas oleh tokoh masyarakat setempat, Ibu Isnawati, 
S.Pd.M.Pd, acara itu mendapat respons positif dari warga.

Isnawati, yang juga calon legislator (caleg) Golkar 
untuk dapil Samarinda Utara dan Sungai Pinang, menga-
takan kegiatan itu tidak hanya menyehatkan dan menjadi 
ajang silaturahmi, tetapi juga sekaligus menjadi momen 
yang pas untuk memeriksa kesehatan secara gratis.

“Alhamdulillah, respon warga sangat antusias baik 
mengikuti maupun membantu kelancaran acara ini. Sesi 
pemeriksaan kesehatan baik untuk umum dan lansia, 
juga mendapat respons yang sangat baik. Apalagi, di-
tangani langsung oleh Pak Sofyan Hasdam,” paparnya.

Ia menambahkan kegiatan serupa sudah pernah digelar 
di beberapa lokasi di Samarinda Utara dengan melibatkan 
warga dan para orang tua penerima beasiswa PIP yang 
dikoordinir oleh legislator Senayan, Hetifah Sjaifudian.

“Insya Allah, acara positif ini akan dilanjutkan ke beber-
apa tempat lain yang masih berada dalam wilayah Keca-
matan Samarinda Utara dan Sungai Pinang,” ucapnya.

Terkait beasiswa PIP, Isnawati menjelaskan bahwa 

pendidikan dan kesehatan adalah faktor penting dalam 
kehidupan masyarakat. Selain itu, komunikasi dan apa 
saja yang menjadi keinginan warga juga didengarkan.

“Lewat kegiatan ini, kami berharap bisa terus memban-
tu dan bertemu langsung serta mendengarkan harapan 
masyarakat untuk kemajuan Kaltim khususnya Sama-
rinda dimasa mendatang,” ulasnya. (rs1)

ISTIMEWA

Isnawati dan Sofyan Hasdam (tengah) berpose bersama warga dan instruktur senam di fasilitas umum Perum Talang Sari.

Emak-emak Talang Sari Senam Sehat, Sofyan 
Hasdam Gelar Pemeriksaan Kesehatan Gratis

ISTIMEWA

Sesi pemeriksaan kesehatan gratis oleh Sofyan Hasdam.
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SAMARINDA - Kecelakaan terjadi di 
Jalan Poros Samarinda-Bontang, di 
wilayah Muara Badak, Kaltim, Ming-
gu (17/9) sekitar pukul 11.15 WITA. 

Sebuah truk tangki yang membawa 
muatan solar milik PT Indra Angkola 
mengalami kecelakaan dan terbalik 
melintang di jalan raya. Akibatnya, 
terjadi kemacetan  panjang tak dapat 
dihindari. Hingga pukul 12.15 kema-
cetan mencapai 2 km.

Hanya ada satu jalur mobil yang 
dapat dilewati di sisi jalan, yang men-
gakibatkan sistem buka-tutup yang 
tak terelakkan. 

Pantauan Media  Kaltim terlihat  
bahwa truk-truk besar tidak dapat 
melintas dan masih menunggu  pros-
es evakuasi truk yang terbalik. Hing-
ga pukul 12.14 WITA, truk tangki yang 
membawa 5.000 liter solar ini masih 
belum berhasil dievakuasi.

Ery, sang sopir truk tangki, men-
gungkapkan bahwa ia tidak dapat 
mengendalikan truk karena kondisi 
mesin ‘masuk angin’ . “Tiba-tiba mes-
in mati, seperti masuk angin. Kondisi 
kendaraan sudah berhenti dan bisa 
saya rem, tetapi ketika saya men-
coba untuk menghidupkan kembali, 

truk malah langsung termundur dan 
terbalik,” ungkapnya dengan penye-
salan. Ia juga menambahkan bahwa 
saat kejadian, tidak ada kendaraan di 
belakang truk. Tidak ada korban jiwa 
dalam insiden ini.

Ery telah meminta bantuan dari pe-
rusahaannya untuk proses evakuasi. 
“Mereka masih dalam perjalanan. 
Sebenarnya, saya rencananya in-
gin mengantar muatan solar ini ke 
Sangkulirang,” tambahnya. 

Penulis/Editor: Agus Susanto

Truk Solar Terbalik di Muara Badak, 
Macet Parah Jalur Samarinda-Bontang
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JAKARTA - Kementerian Pendi-
dikan Kebudayaan Riset dan Teknolo-
gi (Kemendikbudristek) telah berko-
munikasi dengan Kementerian Pen-
dayagunaan Aparatur Negara dan 
Reformasi Birokrasi (KemenPANRB) 
terkait dengan  lulusan vokasi dalam 
penerimaan CPNS maupun PPPK. 

“Kami sudah berkomunikasi den-
gan KemenPANRB berkaitan dengan 
rekrutmen CPNS maupun PPPK bagi 
lulusan vokasi,” ungkap Direktur Jen-
deral Pendidikan Vokasi Kemendik-
budristek, Kiki Yuliati saat ditemui di 
Gedung Kemendikbudristek, belum 
lama ini.

Menurutnya, berbagai masukan  
dari Kemendikbudristek turut dis-
ambut positif oleh KemenPANRB. 
Bahkan, Menteri PANRB , Azwar Anas 
juga sudah menyatakan regulasi un-
tuk rekrutmen ASN baik CPNS mau-

pun PPPK perlu memperhitungkan 
juga lulusan vokasi. 

“Jadi KemenPANRB sudah sangat 
menyadari bahwa  ada hal-hal yang 
harus disesuaikan dengan regulasi 
mereka. Misalnya, rekrutmen D3 di 
CPNS itu kalau tidak salah masuk 
golongan IIC. Sementara lulusan 
S1 sudah langsung masuk golon-
gan IIIA. Itu kan terlalu jauh. Itu su-
dah kami komunikasikan dengan 
KemenPANRB. Dan mereka sudah 
menyadari dan akan segera direvisi 
atau diperbaiki. Ini sedang proses,” 
jelas Kiki. 

Meski revisi regulasinya tengah 
digodok KemenPANRB, Dirjen Kiki 
belum bisa memastikan apakah bisa 
diberlakukan tahun ini atau tidak. 

Namun, dia menegaskan bahwa 
Ditjen Vokasi Kemendikbudristek 
dan KemenPANRB sudah bersepa-

kat bahwa regulasi untuk rekrutmen 
CPNS harus direvisi. 

“Kapan berlakunya tidak dalam 
kendali kami,” seru Kiki. 

Akan tetapi, lanjut Kiki, dalam pros-
es rekrutmen CPNS maupun PPPK 
tentunya juga tergantung pada kebu-
tuhan pada masing-masing instansi 
pemerintahan. 

“Kalau instansinya maunya lulu-
san S1, bukan D4, ya tidak bisa di-
paksakan. Selain itu, ini juga kembali 
lagi pada pengetahuan dan pema-
haman masyarakat, di sinilah peran 
teman-teman media untuk mengedu-
kasi masyarakat bahwa pendidikan 
kita sudah sangat beragam untuk 
mewujudkan pendidikan yang men-
gakomodir potensi, bakat dan minat,” 
pungkasnya. 

Pewarta : Nicha Ratnasari

Pemerintah Bakal Pertimbangkan Lulusan 
Vokasi dalam Penerimaan CPNS dan PPPK 
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JAKARTA -  Direktur Jenderal Pendidikan Vokasi Ke-
mendikbudristek, Kiki Yuliati mengimbau kepada para 
lulusan vokasi jangan terlalu fokus pada rekrutmen CPNS 
maupun PPPK. Pasalnya, lulusan vokasi dapat mengem-
bangkan potensi dan kariernya di sektor lain, salah sat-
unya wirausaha ataupun sektor ekonomi lainnya. 

“Kami sebenarnya berharap teman-teman dari vokasi 
ini tidak menjadikan CPNS atau PPPK sebagai pilihan 
pertama, kecuali sifatnya pendidik,” terang Kiki saat 
ditemui di kantornya, belum lama ini. 

Kiki mencontohkan, banyak lulusan vokasi ingin menjadi 
guru SMK maupun dosen vokasi. “Itu kami harapkan betul 
memang. Kalaupun mereka menjadi ASN diharapkan san-
gat erat kaitannya dengan kevokasiannya,” tuturnya.

Dengan masuknya lulusan vokasi ke jabatan-jabatan 
ASN yang berkaitan dengan vokasi, Dirjen Kiki optimis-
tis kualitas SDM vokasi akan meningkat. Sebab, diisi 
oleh SDM yang kompetensinya tinggi. “Lulusan vokasi 
memiliki lebih banyak kelebihan, karena kompetensinya 
tinggi. Jadi, bukan sekadar punya ijazah saja,” tegas Kiki. 

Lebih jauh Dirjen Kiki menambahkan, para lulusan pendi-

dikan vokasi ini  memang seharusnya mampu mewujudkan 
relevansi atas apa yang sudah dipelajari dan ilmu yang 
dikuasainya.  “Ini investasi bagi negara, yakni mampu men-
ciptakan seseorang yang belajar di satu bidang tertentu dan 
dapat memiliki kompeten di bidang tersebut,” pungkasnya. 

Pewarta : Nicha Ratnasari

Lulusan Vokasi Disarankan Jangan Fokus 
pada CPNS/ PPPK, Kecuali Pendidik 
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SAMARINDA - Demi meningkatkan literasi 
di kalangan anak-anak, SDN 010 Samarinda 
Ulu mengajak 92 siswa kelas V  mengunjun-
gi Perpustakaan Kalimantan Timur (Kaltim) 
yang terletak di Jalan Ir H Juanda Samarin-
da. Kunjungan yang dilaksakan pada Kamis 
(13/9/2023)  bertujuan agar menghindarkan 
murid dari kecanduan gawai. 

Wali Kelas V SDN 010 Samarinda Ulu Desli-
ana Trisnaini mengatakan kunjungan tersebut 
sengaja dilakukan untuk mengembangkan 
budaya literasi yang sempat terhenti lantaran 
wabah  Covid-19 yang menyerang Indonesia 
khususnya Kaltim beberapa tahun lalu.  

"Karena Covid-19 banyak anak-anak ha-
nya bermain HP di rumah, budaya literasi 
sangat kurang. Oleh sebab itu kami ajak 
ke perpustakaan ini, agar mereka banyak 
belajar di sini," ujarnya.  Selain itu, Desliana 
menambahkan tujuan kunjungnnya ke Per-

pustakaan Kaltim adalah agar para siswa leb-
ih dekat dengan perpustakaan Kaltim.

"Tujuannya yang pasti untuk mengembang-
kan kembali minat baca anak-anak. Makan-
ya kita kenalkanlah perpustakaan ini, agar 
siswa-siswi belajar banyak mengenai perpus-
takaan. Bahkan  di sini sekarang sudah ada 
ruangan multimedia yang bisa mengembang-
kan minat anak-anak menjadi Youtuber tapi di 
bawah pengawasan orang tua," ujarnya. 

Diketahui dalam kunjungan tersebut para 
siswa m SDN 010 Samarinda Ulu diajak kelil-
ing ke ruangan-ruangan yang ada di perpus-
takaan. 

"Jadi usai keliling anak-anak akan kita ber-
ikan tugas  mengingat dan menceritakan ru-
angan apa saja yang sudah kita masuki tadi," 
ujar tutupnya.(adv)

Pewarta : Hanafi
Editor : Nicha Ratnasari

Murid-Murid SDN010 Samarinda Ulu saat masuk ke Perpustakaan yang dipandu petugas perpustakaan.

HINDARI KECANDUAN GAWAI, SDN 010 SAmARINDA ULU
AjAK SISWA KE PERPUSTAKAAN
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SAMARINDA - Kabar baik bagi 
pelajar, mahasiswa, dan pecinta 
buku di Samarinda, Bontang, Ku-
tai Timur, dan Berau. 

Dinas Perpustakaan dan Kear-
sipan Daerah (DPKD) Kaliman-
tan Timur (Kaltim) akan kembali 
menggelar Tour Library Kaltim di 
empat kabupaten/kota tersebut 
pada November 2023.

"Seperti tahun lalu, tahun ini 
kita akan kembali menyeleng-
garakan Tour Library Kaltim, dan 
rencananya akan digelar pada 
pertengahan November," ung-
kap Kepala Seksi Pengemban-
gan Perpustakaan dan Pembu-
dayaan Kegemaran Membaca 
DPKD Kaltim, Nikko Dwi Nan-
da Armanjaya S.H., kepada me-
diakaltim.com beberapa hari lalu.

Ada nuansa berbeda pada 
Tour Library Kaltim tahun ini. 

Jika pada 2022, tour dilakukan 
ke kabupaten/kota di arah sela-
tan Kaltim, tahun ini tour akan 
menuju arah utara Kaltim. 

"Tahun lalu kita menuju arah 
selatan, tahun ini kita akan ke 
arah utara, dimulai dari Samarin-
da, kemudian Bontang, berlan-
jut ke Kutai Timur, dan berakhir 
di Berau," jelas Nikko, yang juga 
menjabat sebagai ketua panitia 
Tour Library Kaltim.

Tujuan dari Tour Library ini 
adalah untuk mempromosikan 
keberadaan perpustakaan di 
tengah masyarakat. Oleh karena 
itu, Nikko berharap kegiatan ini 
mendapat dukungan dari Pe-
merintah Kota dan Kabupaten 
yang menjadi wilayah kunjungan 
Tour Library Kaltim.

"Kami berharap mendapat 
dukungan dari DPKD Kabu-

paten/Kota yang akan kami 
kunjungi, serta stakeholder 
lainnya seperti Dinas Pendi-
dikan, agar kegiatan ini ber-
jalan lancar," katanya.

Diketahui, Tour Library Kaltim 
merupakan agenda rutin yang 
diselenggarakan oleh DPKD 
Kaltim setiap tahun, bekerja sama 
dengan Gerakan Pemasyaraka-
tan Minat Baca (GPMB) Kaltim 
dan anggota DPRD Kaltim.

Dalam kegiatan Tour Library 
Kaltim, akan ada berbagai aktivi-
tas seperti membaca buku bersa-
ma, mendongeng, belajar menu-
lis, diskusi literasi bagi remaja 
bersama penulis muda, serta 
workshop dengan narasumber 
penulis novel dan duta baca In-
donesia, Gol A Gong. (ADV)

Pewarta: Hanafi
Editor: Agus Susanto

 Kepala Seksi Pengembangan Perpustakaan dan Pembudayaan Kegemaran Membaca DPKD Kaltim, Nikko Dwi Nanda Armanjaya S.H.

ToUR LIbRARy KALTIm 2023, SAmbANGI SAmARINDA,
boNTANG, KUTIm, DAN bERAU
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SAMARINDA -  Dalam mem-
peringati Hari Kunjung Perpus-
takaan Nasional yang ke-28  pada 
14 September 2023, Duta-Duta Ba-
hasa Kalimantan Timur dan Utara 
(Kaltimtara) mengunjungi Per-
pustakaan Kaltim yang terletak di 
Jalan IR H Djuanda, Samarinda. 

Dalam kunjungan tersebut,  
Duta Bahasa Kaltimtara 2023 
Rona Safira Ihin  tidak sendirian, 
gadis cantik ini bersama   empat 
Duta Bahasa  lainnya. 

"Kunjungan kami ini karena 
memperingati hari kunjungan 
perpustakaan," ujar Rona. 

Gadis asal Desa Mara Satu, 
Kabupaten Bulungan Kaltara  
ini, mengatakan tujuan kun-
jungannya ke Perpustakaan 
Kaltim milik Badan Perpus-

takaan dan Kearsipan Daerah 
(DPKD) Kaltim tersebut untuk 
membudayakan berkunjung 
ke perpustakaan agar mampu 
meningkatkan budaya literasi. 

"Menumbuhkan budaya 
berkunjung ke perpustakaan," 
ujar Mahasiswi Universitas Mu-
lawarman (Unmul) Fakultas 
Seni Budaya ini.

Dalam kesempatan kunjun-
gan tersebut, Rona dan rekann-
ya  ingin membuat konten video 
mengenai perpustakaan, yang 
intinya sebagai sarana untuk 
memperkenalkan perpustakaan 
dan mengembangkan literasi. 

"Kita mau buat konten soal 
perpustakaan, jadi kita mau so-
sialisasikan lewat video kont-
en, keunggulan-keunggulan 

perpustakaan, agar menarik 
para pemuda agar mencin-
tai perpustakaan," pungkasnya 
Rona juga mengajak para pemu-
da meningkatkan busaya literasi  
sebagai penunjanh pendidikan.  

"Pesan generasi muda, mi-
nat literasi harus ditingkatkan 
dan mulai dari hal-hal yang 
kita suka," ajaknya.

Diketahui Hari Kunjung Per-
pustakaan diperingati sejak 14 
September 1995, atas prakarsa 
Kepala Perpustakaan Nasional RI 
Pertama Mastini Hardjoprakoso 
dalam rangka untuk meningkat-
kan semangat literasi masyarakat 
dengan gemar melakukan kun-
jungan ke perpustakaan. (adv) 

Pewarta : Hanafi
Editor : Nicha Ratnasari

Duta Bahasa 
KaltimTara 2023 
Rona Safira Ihin 
(nomor 2 dari kiri) 
bersama Duta 
Bahasa lainnya. 

DUTA bAHASA KALTImTARA AjAK PEmUDA
KEmbANGKAN bUDAyA LITERASI
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SAMARINDA - Dinas Perpustakaan dan 
Kearsipan Daerah (DPKD) Kalimantan Timur 
(Kaltim), November 2023 ini, rencanan-
ya akan kembali menggelar  Library Tour 
Kaltim. Dalam kesempatan ini juga akan 
menghadirkan narasumber yang memi-
liki pengalaman luas dalam dunia literasi. 
Salah satu narasumber yang diundang ada-
lah Heri Hendrayana Harris, atau yang lebih 
dikenal dengan nama Gol A Gong.

Ketua Panitia Tour Library Kaltim, Nikko 
Dwi Nanda Armanjaya S.H Gol, mengatakan 
Gol A Gong, adalah seorang disabilitas yang 
diangkat sebagai duta baca Indonesia seka-
ligus sastrawan yang telah menginspirasi 
banyak generasi muda. Ia sudah menerbit-
kan banyak karya sastra, di antaranya “Aku 
Pantang Menyerah”, “Labirin Lazuardi” dan 
"Balada Si Roy” .

"Pada Tour Library kali ini, kita tetap men-
gundang Gol A Gong, dia seorang Duta baca 
Indonesia. Tahun kemarin acara Tour Library 
Kaltim sukses, kali ini mangkanya kita pang-

gil kembali," ungkap Nikko 
Gol A Gong rencananya akan ikut Tour Li-

brary Kaltim di empat kabupaten/Kota  di-
antaranya Samarinda, Bontang, Kutai Timur 
dan Berau.  Sebagai narasumber, Gol A Gong 
akan memberikan inspirasi kepada para pe-
ngunjung Tour Library.

"Beliau akan kita bawa keliling Tour Li-
brary ini, dan beliau akan menjadi beberapa 
narasumber dalam kegiatan ini," katanya.

Dalam tahun ini, Nikko belum mengin-
formasikan secara terperinci acara apa saja 
yang akan dihadiri Gol A Gong. Akan tetapi 
Tour Library Kaltim tahun lalu, Gol A Gong 
menjadi beberapa Narasumber workshop 
Pembuatan Novel, Workshop BIG BOOK, 
Seminar Literasi, Coaching Clinic, Motivasi 
Literasi, Pagelaran Dongeng, Literasi Bu-
daya Lokal, Workshop Menulis Cerita Perjala-
nan, baik itu yang digelar DPKD Kaltim juga 
DPKD Kabupaten/Kota disinggahi. (adv)

Pewarta : Hanafi 
Editor : Nicha Ratnasari

Heri Hendrayana Harris atau yang lebih akrab di panggil Gol A Gong (istimewa)

Gol A Gong Kembali Semarakkan Tour Library Kaltim 2023



6 MINGGU 3
SEP 2023 KOLABORASI

SAMARINDA - Duta Bahasa Kalimantan 
Timur dan Utara  (Kaltimtara) akan berko-
laborasi dengan Badan Perpustakaan dan 
Kearsipan Pemerintah Daerah (DPKD) Ka-
limantan Timur (Kaltim) dalam berbagai 
kegiatan literasi dan budaya bahasa. 

Ketua Ikatan Duta Bahasa Provinsi 
Kaltimtara, Ana Maria mengatakan pihak-
nya akan melaksakan kerjasama dalam 
kegiatan-kegiatan  bahasa. 

"Iya ke sini untuk menjalin kerjasa-
ma dengan Dinas Perpustakaan dan 
Kearsipan Kaltim," ungkap Duta Ba-
hasa Putri 2021 ini. 

Berbagai kegiatan yang akan diker-
jasamakan mulai dari lomba men-
dongeng, lomba meresensi buku dan 
lomba bahasa lainnya. 

"Seperti tahun lalu kita adakan  lom-
ba mendongeng, kita mewajibkan para 

peserta lomba dongeng memilih salah 
satu bahasa daerah dengan tiga bahasa 
daerah Kaltimtara yakni bahasa Kutai, 
bahasa Dayak Kenyah dan bahasa Pas-
er," paparnya.

Untuk waktu pelaksanaan, Ana tidak me-
rinci karena masih dalam tahap koordinasi. 
"Untuk lomba dan waktunya kita masih 
koordinasikan," katanya. 

Sementara itu Kepala Bidang Layanan, 
Otomasi, dan Kerjasama, DPK Kaltim Dra. 
Hj. E. Mustika Wati, MM menyambut baik 
tawaran Duta Bahasa KaltimTara dan 
mengatakan siap untuk bekerja sama. 

"Tentunya kami siap untuk berkolabora-
si, jadi kami tinggal menunggu surat per-
mohonan kerjasamanya saja dari mereka," 
pungkasnya. (adv) 

Pewarta : Hanafi 
Editor : Nicha Ratnasari

Ketua Ikatan Duta Bahasa Provinsi KaltimTara, Ana Maria. 

DPKD SIAP bERKoLAboRASI DENGAN DUTA bAHASA

Kepala Bidang Layanan, Otomasi, dan Kerjasama, DPK Kaltim 
Dra. Hj. E. Mustika Wati, MM
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SAMARINDA - Demi mem-
budayakan literasi bahasa daer-
ah dan bahasa Indonesia, Duta 
Bahasa Kalimantan Timur dan 
Utara (Kaltimtara) membuat 
buku komik yang berjudul "Bun-
gan Lenjau"

Duta Bahasa Putri Kaltimtara 
2023 Rona Safira Ihin, mengung-
kapkan komik tersebut  men-
ceritakan 2 orang pemuda dan 
pemudi yang giat melestarikan 
budaya dan bahasa daerah Day-
ak Kenyah.

"Komik ini menceritakan ten-
tang pemuda pemudi Dayak 
Kenyah yang melestarikan tutur 
bahasanya," kata Mahasiswi Un-
mul Fakultas Seni Budaya ini.

Dengan tampilan menarik, 
komik tersebut dibuat dengan 
penuh gambar dan warna. 

"Kita buat semenarik mungkin 
agar bisa menarik minat baca 
anak, agar nanti anak-anak bisa 
terbiasa membaca," ungkapnya. 

Rona mengatakan pembua-
tan buku komik ini merupakan 
program kerja Duta Bahasa Putra 

Kaltimtara 2023 Muhammad Ar-
lin dan Duta Bahasa Putri Kaltim-
tara 2023 Rona Safira Ihin, untuk 
membudayakan bahasa daerah 
yang saat ini semakin tergerus 
oleh bahasa dari luar.

"Ini program kerja kami ber-
dua, yakni saya dan Duta Baha-
sa Putra 2023 Muhammad Arlin," 
ungkapnya. 

Mereka berdua mengerjakan 
komik tersebut selama dua bu-
lan dan awal September, yang 
akhirnya komik tersebut terbit. 

"Walaupun kita berjauhan, 
saya di Samarinda dan Arlin di 
Balikpapan, nggak ada halangan 
sih. Kita bisa buat komiknya, ya 
pada 1 September akhirnya ber-
hasil kita terbitkan," jelasnya. 

Tujuan pembuatan komik 
ini, ungkap Rona,  adalah untuk 
membudayakan kembali baha-
sa daerah. Jadi dibuatlah komik 
tersebut dengan dua bahasa, 
yakni bahasa Dayak Kenyah dan 
Bahasa Indonesia. 

"Karena budaya bahasa daer-
ah yang sudah banyak diting-

galkan, makanya dengan komik 
ini semoga bisa meningkatkan 
kembali bahasa daerah kita," tu-
tupnya. 

Secara singkat  komik tersebut 
menceritakan 2 orang, pemuda 
dan pemudi yang giat melestari-
kan budaya dan bahasa daerah 
(Dayak Kenyah).

Pada suatu hari mereka mem-
buat konten kebahasaan dan ke-
sastraan di tengah hutan. Tapi 
mereka malah masuk ke portal 
waktu, di mana mereka melihat 
kebudayaan dan bahasa suku 
dayak di masa lampau.

Jadi mereka berpetualangan 
dan sepulang dari portal waktu 
mereka semakin giat melestari-
kan budaya dan bahasanya.

Begitulah cerita singkatnya, 
bagi yang penasaran dengan ko-
mik tersebut bisa mendaftar di 
link di bawah ini untuk mendapa-
tkan komik digitalnya secara gra-
tis. https://forms.gle/BQ76iLqA-
8FXb8wes9 . 
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